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POSSE — I
Um dos nomes influentes da

política piracicabana, o pastor To-
ninho, presidente estadual da Igre-
ja do Evangelho Quadrangular em
São Paulo, esteve ao lado do de-
putado estadual Alex Madureira
(PL), a quem apoiou para a Pre-
feitura de Piracicaba. Juntos, par-
ticiparam da cerimônia de posse
do pastor José Roberto Pennachi-
oni, reeleito presidente do Conse-
lho de Pastores de Piracicaba.

POSSE — II
A cerimônia de posse da nova

diretoria do Conselho de Pastores
de Piracicaba foi realizada no Sa-
lão Nobre da Câmara de Vereado-
res de Piracicaba, “Helly de Cam-
pos Melges”. O evento contou com
a presença do presidente do legis-
lativo piracicabano, Rerlison Tei-
xeira de Rezende (Relinho), que
também é pastor da Igreja do
Evangelho Quadrangular (IEQ).

CESTAS
Há reclamações de alguns —

ou de algum — dos produtos que
compõem a cesta básica dos funcio-
nários municipais de Piracicaba. É
fácil de se resolver esse problema,
porque são detalhes mínimos que
precisam chegar ao conhecimento
prefeito Helinho Zanatta (PSD). A
professora Lilian Lacerda, com
detalhes, explica na página A2.

COMPREENDER
Este idoso e cansado Capiau

— talvez fora dos tempos atuais
— continua a indagar sobre essa
mistura que há, infelizmente, en-
tre Igreja e Política, ou igreja e
política. Como está ainda forte,
o Capiau terá tempo de compre-

ender as explicações que pasto-
res fazem para conseguir juntar
religião e política. Refere-se à reli-
gião cristã e à política partidária.
Um dia, acabará entendendo...

INTERNADA
A ex-presidente Dilma Rous-

seff (PT), atual presidente do Ban-
co dos Brics, foi internada em um
hospital em Xangai, na China, após
passar mal na última sexta-feira
(21). O diagnóstico foi de neurite
vestibular, uma inflamação no ner-
vo do equilíbrio. Em outras pala-
vras, labirintite. A deputada esta-
dual Professora Bebel (PT) mani-
festou seu apoio nas redes sociais,
desejando “melhoras para a queri-
da presidenta Dilma Rousseff”.
Saúde e Paz, presidenta Dilma.

VOTO FEMININO — I
Diversas personalidades da

política piracicabana destacaram,
em suas redes sociais, os 93 anos
do voto feminino no Brasil, ressal-
tando essa conquista como um
marco histórico da democracia. O
direito ao voto das mulheres foi
plenamente assegurado, sem res-
trições, com a Constituição de 1934.
Melhor tarde do que nunca!

VOTO FEMININO — II
Entre as lideranças que ce-

lebraram a data, estão Carol Stu-
rion, presidente do MDB Mu-
lher, Patrícia Krugner, ex-filia-
da do Cidadania e recém-filiada
ao MDB, destacando-se a depu-
tada estadual Professora Bebel
(PT), que enfatizaram a impor-
tância dessa conquista para a par-
ticipação feminina na política.

DEMANDAS
A presidente do MDB Mulher,

Carol Sturion, visitou o gabinete do
vereador Edson Bertaia, de seu
partido, para um bate-papo sobre
pautas voltadas ao público femini-
no, quando ela destacou a impor-
tância do apoio a essas demandas,
enquanto o parlamentar reafirmou
seu compromisso em fortalecer a
participação das mulheres na po-
lítica. Só que, na Câmara, há pou-
cas mulheres quando se fala num
plenário de 23 parlamentares.

“Deve-se considerar não
haver coisa mais difícil
para cuidar, nem mais du-
vidosa a conseguir, nem
mais perigosa de manejar,
que tornar-se chefe e in-
troduzir novas ordens.
Isso porque o introdutor
tem por inimigos todos
aqueles que obtinham
vantagens com as velhas
instituições e encontra
fracos defensores naque-
les que das novas ordens
se beneficiam. Esta fraque-
za nasce, parte por medo
dos adversários que ainda
têm as leis conformes a
seus interesses, parte pela
incredulidade dos ho-
mens: estes, em verdade,
não creem nas inovações
se não as veem resultar de

uma firme experiência.
Donde decorre que a qual-
quer momento em que os
inimigos tenham oportu-
nidade de atacar, o fazem
com calor de sectários,
enquanto os outros de-
fendem fracamente, de
forma que ao lado deles
se corre sério perigo”, es-
creveu o fiorentino Nico-
lau Maquiavel. É um dese-
nho de sombras leves de
como acontecem as admi-
nistrações em todos os
níveis atualmente, pelo
que “tem por inimigos to-
dos aqueles que obti-
nham vantagens com as
velhas instituições e en-
contra fracos defensores
naqueles que, das novas
ordens, se beneficiam”.

PÍLULAS DE O PRÍNCIPE (VI)

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio das Secretarias Munici-
pais de Cultura e Turismo, convi-
da todos os artistas e grupos ar-
tísticos do município para uma
reunião informativa sobre o cre-
denciamento cultural. O encon-
tro acontece hoje (26), às 18h30,
no Anfiteatro do Armazém 14, no
Parque do Engenho Central. O
objetivo é apresentar o processo
de credenciamento, esclarecer
dúvidas e garantir que todos os
interessados compreendam as eta-
pas e requisitos necessários para
participar das atividades cultu-
rais promovidas pelo município.

Durante a reunião, serão
detalhados os procedimentos de
inscrição, os documentos exigi-
dos e o funcionamento do ban-
co de prestadores de serviço que
atuará nos eventos municipais
ao longo de 2025. A presença
dos artistas é essencial para
que possam conhecer as oportu-
nidades oferecidas e tirar todas
as dúvidas sobre o processo.

TODOS — O secretário de
Cultura, Carlos Beltrame, enfati-
zou a importância da participação
de todos. “Estamos convocando os
artistas porque queremos garantir
que ninguém fique de fora por fal-
ta de informação. A reunião é uma
oportunidade única para esclare-
cer todas as dúvidas e garantir

Durante a posse da nova di-
retoria do Conselho de Pas-
tores de Piracicaba (CPP):
acima, Jailton Alcantara, pre-
sidente do CIPB; Jesse So-
bral, Conselho Ética do CPP;
deputado estadual Alex Ma-
dureira; Antonio Carlos Ste-
fan, presidente do CED/IEQ-
SP, pastor e vereador Rerli-

CONSELHO DE PASTORES
son Rezende, presidente Câ-
mara Municipal de Piracica-
ba; abaixo, presidente Ro-
berto Pennachioni, 1° vice
Fernando Favoretto, 2° vice
Oswaldo Raymundo Júnior,
1ª secretária: Érica Zen, 2ª
secretária Márcia Célia Perei-
ra, 1° tesoureiro Ari Moreno,
e 2° tesoureiro Irami Melo.

Divulgação

Valorizando o agronegócio e
já de olho nas eleições de
2026, o deputado estadual
Alex Madureira participou da
abertura da Coplacampo,
que ocorre de 24 a 28 de feve-

COPLACAMPO
reiro. Ele esteve ao lado dos
prefeitos Thiago Silva (São
Pedro), Helinho Bernardino
(Saltinho) e Helinho Zanatta
(Piracicaba), reforçando seu
compromisso com o setor.

Divulgação

Prefeitura faz encontro com artistas
hoje sobre credenciamento cultural
Encontro hoje, no Armazém 14, apresentará detalhes do
credenciamento cultural e esclarecerá dúvidas; secretário
Carlos Beltrame destaca importância da participação de todos

Espetáculo contemplado em edital Aldir Blanc
em 2020: Arraigada, a saga popular de uma heroína

Divulgação/CCS

que todos tenham condições de
participar do credenciamento, am-
pliando a presença da arte local
nos eventos da cidade”, afirmou.

TRANSPARÊNCIA — A
Prefeitura reforça que transparên-
cia e inclusão são prioridades no
processo, garantindo que as opor-
tunidades sejam acessíveis a todos
os segmentos artísticos. Todos os
artistas e fazedores de cultura in-
teressados estão convidados a par-
ticipar. A secretária de Turismo,
Clarissa Quiararia, ressalta a co-
nexão entre cultura e turismo. “Cul-
tura e turismo caminham juntos, e
fortalecer essa parceria é essencial
para atrair visitantes e valorizar
nossos talentos. Queremos que
todos os artistas entendam cada
etapa do credenciamento e possam
fazer parte desse grande movimen-
to cultural que fortalece a identi-
dade de Piracicaba”, destacou.

QUEM PODE? — Podem se
inscrever artistas e grupos artís-
ticos, pessoas jurídicas (MEI, as-
sociações, entre outros), com ou
sem formação acadêmica, inde-
pendentemente de registro pro-
fissional (como DRT ou OMB).

CATEGORIAS ARTÍSTI-
CAS DISPONÍVEIS: Música:
Rock, MPB, Sertanejo, Jazz, Hip
Hop, Samba, Blues, Reggae, Funk,
Gospel, Trap, Música Erudita, Au-
toral, DJ.; Artes Visuais: Artes

Gráficas, Cenografia, Grafite, Es-
cultura, Artes Plásticas; Teatro:
Espetáculos adultos, infantis,
stand-up, teatro de rua; Circo:
Malabares, palhaçaria, ilusionismo,
artes aéreas, monociclo, perna de
pau, contorcionismo; Literatura:
Contação de histórias, saraus, de-
clamações, recitais, leitura dramá-
tica, escritores; Dança: Clássica, de
Salão, Urbanas, Contemporânea,
Afro-Brasileira, Folclóricas; Cultu-
ra Popular e Afro: Capoeira, Tra-
dições Carnavalescas, Étnicas, Po-

pulares, Natalinas; Audiovisual:
Produção, Direção de Fotografia,
Roteiro, Edição de Som, Direção
de Arte, Operação de Câmera.

Os credenciados poderão atu-
ar em apresentações artísticas, ofi-
cinas, palestras e workshops.

COMO SE INSCREVER?
— As inscrições são gratuitas e
devem ser feitas online pelo por-
tal da Prefeitura de Piracicaba,
no sistema Sem Papel (https://
sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/servicos), no serviço

BEBEL DESTINA
R$ 600 MIL PARA
A SANTA CASA
E PARA O HR

Preocupada em garantir que
a população de Piracicaba e
região, que não tem plano de
saúde, possa ter cada vez
mais um atendimento de ex-
celência, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) des-
tinou recursos tanto para a
Santa Casa de Misericórdia
de Piracicaba, assim como
ao Hospital Regional. Para a
Santa Casa foram destina-
dos R$ 400 mil, enquanto
para o Hospital Regional R$
200 mil, totalizando um mon-
tante de R$ 600 mil. A11

Divulgação

Divulgação

HYUNDAI
NEXO EM
TESTES

Uma unidade do SUV
Hyundai Nexo começa a
operar em testes no cam-
pus Capital-Butantã da
Universidade de São Pau-
lo (USP), onde fica a pri-
meira estação de abaste-
cimento de hidrogênio re-
novável a partir do etanol
do mundo. Esse posto de
abastecimento é resulta-
do de um projeto do Cen-
tro de Pesquisa e Inova-
ção em Gases de Efeito
Estufa – RCGI da Univer-
sidade de São Paulo. A7
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O milagre do Haddad
Claro queClaro queClaro queClaro queClaro que
Haddad nãoHaddad nãoHaddad nãoHaddad nãoHaddad não
é Jesus nemé Jesus nemé Jesus nemé Jesus nemé Jesus nem
madre Tmadre Tmadre Tmadre Tmadre Teresaeresaeresaeresaeresa

O ministro já ex-
pôs à exaustão a Re-
forma tributária, es-
miuçada, seguindo o
princípio da justa dis-
tribuição na propor-
ção da riqueza de cada
um. Ricos que não pa-
gavam impostos sobre
aeronaves, iates, he-
rança e outros passam
a pagar, pobres são isentos de
impostos na cesta básica. O pro-
jeto traz inclusive o imposto do
pecado, aquele que incidirá so-
bre produtos prejudiciais à saú-
de. Claro que o ministro da Fa-
zenda não fez isso sozinho, tem
uma equipe, estudiosos,  e políti-
cos prós e contra o governo cos-
turando, mas a resistência é exa-
tamente daqueles que têm mui-
tos milhões, como convencê-los?
Os ricos, mui ricos, embora con-
cordem que os pobres não pa-
guem impostos, não querem pa-
gar também nem um centavo
sequer pelo seu jatinho e estere-
otipam o ministro como Taxad.

Eu volto a fazer uma ana-

logia com a perícope da
Multiplicação de pães e
peixes, apesar de algu-
mas desaprovações
fraternas do meio reli-
gioso, o farei. O mila-
gre de Jesus não foi o
de multiplicar, mas o de
mexer com os brios da
compaixão humana.
Para evitar brigas teo-

lógicas, a multiplicação nem era
necessária. Assim também como
no mundo atual há alimento su-
ficiente para todos, embora se jo-
guem no lixo melancias, batatas,
cebolas, ovos e outros produtos
para o preço não baixar.

 George Lamsa, exegeta assí-
rio, investigou meticulosamente
e traduziu a Bíblia ao aramaico,
sua língua nativa. Observa que
mesmo na contemporaneidade da
região nenhum peregrino orien-
tal se põe a caminho sem camu-
flar a provisão alimentar, pondo
pães de reserva nas dobras das
vestes e nos bolsos profundos, es-
condidos, e esses andejos não di-
videm e negam que tenham ali-

mento consigo. Seus ancestrais,
porém, quando viram Jesus re-
partir com generosidade seus
únicos pães e peixes teriam se
constrangido e, assim, repetiam
o gesto da partilha do rabino com
os mais pobres dos pobres, coisa
que se podia ver pelas vestimentas
rudes e puídas dos necessitados.
O pregador conhecia os costumes
do povo daquelas bandas, como
Lamsa e, depois de falar a eles o
mestre pôde encerrar com uma li-
ção prática. Falara por muito tem-
po e ninguém ainda comera ou
bebera, precisavam comer para
não desfalecerem no caminho de
volta, embora muitos embevecidos
pelo encontro ficariam pela noite
adentro para ouvir mais.

Os discípulos já cansados e
desatentos nem pensaram na pos-
sibilidade da partilha e somente
admitiam o que viam concretamen-

te na frente deles, ou seja, pou-
quíssimos pães e peixes para eles
mesmos. A solução fácil a um
mágico seria a de "multiplicar" ali-
mentos com um estalo de dedos,
mais cômodo que repartir o seu
com os outros. Os copistas tra-
dutores de Alexandria tarjaram
a cabeça da perícope na tradu-
ção ao grego, conforme o tema
que supunham mais convenien-
te, multiplicação. No corpo do
texto bíblico não há sequer a pa-
lavra multiplicação, mas a ideia
de que a partilha justa sacia a
todos e ainda sobram cestos.

Claro que Haddad não é
Jesus nem madre Teresa, mas
aprovar essa reforma será um
passo em fazer a nação mais
justa, participativa e decente.
Seria um milagre?

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, cronis-
ta, editor de livros digi-
tais e físicos, e autor do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

Camilo Irineu Quartarollo
A saga da Cesta Básica

dos servidores municipais
humilhação, como se os
servidores fossem obri-
gados a aceitar qual-
quer coisa, sem direito
a questionar. Afinal, se
há dinheiro para con-
tratar uma empresa que
não cumpre com o mí-
nimo de qualidade e or-
ganização, por que não
há fiscalização e cobran-

ça sobre o serviço prestado?

O mais revoltante é que essa
situação já é conhecida por to-
dos, mas segue sendo normali-
zada. Quem fiscaliza essa entre-
ga? Quem garante que a empre-
sa responsável cumpra com o que
foi contratado?

A cesta básica não é um favor
- é um direito. E direitos devem ser
garantidos com qualidade, respei-
to e dignidade. Enquanto servido-
res públicos são tratados dessa for-
ma, fica evidente que a precariza-
ção do serviço público não é um
problema pontual, mas um projeto
em curso. O servidor não pede luxo,
apenas respeito. Mas, pelo visto, até
isso está em falta.

———
Lilian Lacerda, doutora e
mestra em Educação
pela PUC-SP, pesquisa-
dora e psicanalista, atua
como pedagoga na rede
municipal de Piracicaba

Lilian Lacerda

O que deveria ser
um direito garantido se
transformou em mais
uma afronta à dignida-
de dos servidores mu-
nicipais. Não bastasse
o impasse das licita-
ções oriundas da tro-
ca de gestão, a empre-
sa responsável pelo fornecimento
e entrega tem demonstrado uma
desorganização vergonhosa, re-
sultando em filas quilométricas
de carros, tumulto na avenida e
um caos logístico que poderia ser
facilmente evitado com um míni-
mo de planejamento.

Esta é a segunda semana em
que os servidores municipais são
submetidos a uma verdadeira pro-
va de resistência para receber a cesta
básica, um direito que, na prática,
se tornou mais uma ferramenta de
desvalorização e humilhação.

Como se não bastasse o trans-
torno da espera, a situação não
para por aí: o armazenamento pre-
cário dos alimentos e a qualidade
inferior dos produtos só reforçam
o descaso com aqueles que dedi-
cam suas vidas ao serviço público.
A cesta, que deveria ser um supor-
te para os servidores, torna-se um
símbolo de desprezo e precarização.

O armazenamento precário
dos alimentos é mais um reflexo
do descompromisso com o bem-
estar dos servidores. Alimentos
mal acondicionados, itens que
não condizem com o valor pago e
um serviço de entrega que ignora
qualquer noção de eficiência são
indícios claros de que essa distri-
buição não passa de um jogo de
interesses - e os servidores são os
únicos prejudicados.

Não se trata apenas da demo-
ra ou da falta de estrutura na dis-
tribuição, mas da falta de respeito
com quem recebe. A sensação é de

O armazenamentoO armazenamentoO armazenamentoO armazenamentoO armazenamento
precário dosprecário dosprecário dosprecário dosprecário dos
alimentos e aalimentos e aalimentos e aalimentos e aalimentos e a
qualidade inferiorqualidade inferiorqualidade inferiorqualidade inferiorqualidade inferior
dos produtosdos produtosdos produtosdos produtosdos produtos
só reforçamsó reforçamsó reforçamsó reforçamsó reforçam
o descasoo descasoo descasoo descasoo descaso
com aquelescom aquelescom aquelescom aquelescom aqueles
que dedicamque dedicamque dedicamque dedicamque dedicam
suas vidas aosuas vidas aosuas vidas aosuas vidas aosuas vidas ao
serviço públicoserviço públicoserviço públicoserviço públicoserviço público

Turismo no Brasil alcança um
voo sem escalas para o crescimento

O brasileiro estáO brasileiro estáO brasileiro estáO brasileiro estáO brasileiro está
olhando paraolhando paraolhando paraolhando paraolhando para
dentro de suasdentro de suasdentro de suasdentro de suasdentro de suas
fronteiras efronteiras efronteiras efronteiras efronteiras e
descobrindo umdescobrindo umdescobrindo umdescobrindo umdescobrindo um
Brasil que, porBrasil que, porBrasil que, porBrasil que, porBrasil que, por
anos, pareciaanos, pareciaanos, pareciaanos, pareciaanos, parecia
mais interessantemais interessantemais interessantemais interessantemais interessante
para ospara ospara ospara ospara os
estrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeiros

Gregório José

Imagine um Bra-
sil onde o turismo não
é apenas uma ativida-
de de lazer, mas um
motor de desenvolvi-
mento econômico, so-
cial e cultural. Pois
bem, segundo os nú-
meros mais recentes,
estamos cada vez mais próximos
dessa realidade. Uma pesquisa
realizada pela Futura Inteligên-
cia revelou que quase metade dos
brasileiros pretende viajar nos
próximos 12 meses, com um gas-
to médio de R$ 3.460,57 por pes-
soa. E, mais do que isso, a gran-
de maioria está escolhendo desti-
nos dentro do próprio país.

O brasileiro está olhando para
dentro de suas fronteiras e desco-
brindo um Brasil que, por anos,
parecia mais interessante para os
estrangeiros do que para os pró-

prios nativos. Santa Ca-
tarina, São Paulo, Bahia
e Rio de Janeiro des-
pontam como os desti-
nos favoritos, mas o fe-
nômeno vai além do li-
toral e das capitais. O
estudo aponta para um
interesse crescente em
estados que compõem o
bloco das "onças brasi-

leiras" - regiões com alto potencial
de crescimento econômico. Santa
Catarina, Espírito Santo, Mato
Grosso, Mato Grosso do Sul, Para-
ná e Goiás têm atraído viajantes
dispostos a gastar, em média, R$
2.731,84 por viagem, consolidan-
do a ideia de que o turismo regio-
nal é a nova onda do setor.

Mas a pergunta que precisa
ser feita é: estamos preparados
para essa demanda?

Enquanto o turista planeja sua
viagem com até seis meses de ante-
cedência, a hotelaria e o setor de

serviços precisam se perguntar se
oferecem a mesma qualidade, ino-
vação e conforto que o viajante en-
contra lá fora. A experiência turís-
tica não se resume a belas paisa-
gens - ela precisa ser construída com
infraestrutura, segurança e aten-
dimento de excelência.

E se a hotelaria se mexe para
acompanhar o ritmo da demanda,
a aviação tenta decolar sem turbu-
lências. Do outro lado do mapa, na

Argentina, a Aerolíneas Argentinas
acaba de registrar lucro operacio-
nal após 16 anos de prejuízo. Uma
companhia aérea estatal dando lu-
cro? Milagre? Não, apenas uma ad-
ministração mais racional, cortes de
custos e eliminação de rotas deficitá-
rias. Fica o questionamento: até onde
o Brasil está disposto a modernizar
seus próprios gargalos para tornar o
turismo ainda mais competitivo?

O fato é que o turismo não é
mais um luxo - é um investimento.
Investimento na economia, na ge-
ração de empregos, na valorização
da cultura e na identidade nacio-
nal. Se os números não mentem, o
Brasil está em pleno voo no setor
turístico. Resta saber se vamos
aproveitar essa viagem com um
serviço de primeira classe ou se fi-
caremos acomodados na classe
econômica do desenvolvimento.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Turmalina Paraíba: a joia rara
reluz no Mundo das Gemas

As minasAs minasAs minasAs minasAs minas
brasileiras quebrasileiras quebrasileiras quebrasileiras quebrasileiras que
produziramproduziramproduziramproduziramproduziram
as primeirasas primeirasas primeirasas primeirasas primeiras
pedras forampedras forampedras forampedras forampedras foram
praticamentepraticamentepraticamentepraticamentepraticamente
esgotadas emesgotadas emesgotadas emesgotadas emesgotadas em
poucos anospoucos anospoucos anospoucos anospoucos anos

Ricardo Frias Caruso

A Turmalina Para-
íba, uma das pedras
preciosas mais cobiça-
das do mundo, conti-
nua a fascinar colecio-
nadores, joalheiros e
amantes de gemas de-
vido à sua raridade e
beleza única. Descober-
ta no final da década
de 1980 no estado da Paraíba, no
Nordeste do Brasil, essa varieda-
de de turmalina se destaca por
suas cores vibrantes, que variam
do azul-elétrico ao verde azulado,
com tons neon que parecem bri-
lhar sob qualquer luz.

A DESCOBERTA QUE
REVOLUCIONOU O MERCA-
DO DE GEMAS - A história da
Turmalina Paraíba começou em
1989, quando o garimpeiro Heitor
Dimas Barbosa e sua equipe en-
contraram os primeiros exempla-
res da pedra em uma mina na re-
gião de São José da Batalha, na
Paraíba. A descoberta foi fruto de
anos de escavações e persistência,
e rapidamente ganhou destaque
no mercado internacional de ge-
mas. A cor única da Turmalina
Paraíba, causada pela presença de
cobre e manganês em sua compo-
sição química, foi algo nunca vis-
to antes em outras turmalinas.

CARACTERÍSTICAS ÚNI-
CAS - O que torna a Turmalina
Paraíba tão especial é sua cor in-
tensa e luminosa, muitas vezes des-
crita como "elétrica" ou "neon".
Essa tonalidade é resultado da com-
binação de cobre, que é incomum
em turmalinas, com outros elemen-
tos traço. Além disso, a pedra pos-
sui uma alta birrefringência, o que
significa que ela refrata a luz de
maneira impressionante, criando
um efeito visual deslumbrante.

A raridade da Turmalina Pa-
raíba também contribui para seu
valor excepcional. As minas brasi-
leiras que produziram as primeiras
pedras foram praticamente esgota-
das em poucos anos, tornando os
exemplares originais extremamen-
te raros e valiosos. Hoje, turmalinas
com características semelhantes são
encontradas em outros locais, como
Nigéria e Moçambique, mas as pe-
dras da Paraíba ainda são consi-
deradas as mais cobiçadas.

O MERCADO E O VA-
LOR DA TURMALINA PA-
RAÍBA - Devido à sua raridade
e beleza, a Turmalina Paraíba al-
cança preços exorbitantes no
mercado de gemas. Pedras de alta

qualidade podem valer
dezenas de milhares de
dólares por quilate, su-
perando até mesmo di-
amantes em alguns ca-
sos. A demanda por
essa gema continua
alta, especialmente en-
tre colecionadores e jo-
alherias de luxo, que a
utilizam em peças ex-
clusivas e sofisticadas.

No entanto, a escassez de Tur-
malina Paraíba original levou ao
surgimento de imitações e trata-
mentos térmicos em outras turma-
linas para tentar replicar sua cor
única. Por isso, é essencial que com-
pradores busquem certificados de
autenticidade de laboratórios ge-
mológicos reconhecidos, como o
Gemological Institute of America
(GIA), para garantir a procedência
e a qualidade da pedra.

UM SÍMBOLO DE BELE-
ZA E EXCLUSIVIDADE - A
Turmalina Paraíba não é apenas
uma pedra preciosa; é um símbolo
de exclusividade e sofisticação. Sua
história, ligada à determinação de
garimpeiros brasileiros, e sua bele-
za incomparável a tornaram uma
das gemas mais desejadas do mun-
do. Para muitos, possuir uma Tur-
malina Paraíba é ter um pedaço da
natureza que encapsula a magia e
a raridade de um fenômeno único.
Enquanto as minas originais con-
tinuam esgotadas, o legado da Tur-
malina Paraíba persiste, inspiran-
do admiração e fascínio em todos
que têm a oportunidade de con-
templar sua beleza eletrizante.

———
Ricardo Frias Caruso, en-
genheiro civil (Escola Po-
litécnica-USP); joalheiro
e empresário; e-mail:
rfcaruso@hotmail.com

Equipamento de-
senvolvido por pesqui-
sadores do INATEL
(Instituto Nacional de
Telecomunicações) em
Santa Rita do Sapucaí
(MG), desenvolveram
uma armadilha inteli-
gente para captura e
monitoramento de fê-
meas do mosquito Ae-
des aegypti, transmis-
sor dos vírus da dengue, febre
amarela, zika e Chikungunya.
Esse equipamento combina dis-
positivos de internet das câme-
ras de alta resolução e algoritmos
de IA (inteligência artificial) para
capturar e identificar fêmeas do
Aedes aegypti, sem afetar outros
insetos. O protótipo do dispositi-
vo, produzido por meio de um
projeto apoiado pela Fapesp (Fun-
dação de Amparo a Pesquisa do
Estado de São Paulo) no âmbito

de um acordo de coo-
peração com os minis-
térios da Ciência, Tec-
nologia e inovação
(MCT), das Comunica-
ções (MC) e da Funda-
ção de Amparo à Pes-
quisa do Estado de Mi-
nas Gerais (Fapemig),
foi descrito em artigo
publicado na revista
Sensors. A ideia é que

a armadilha possa ser usada por
órgãos de vigilância epidemioló-
gica para melhorar o monitora-
mento e o controle da prolifera-
ção do mosquito Aedes aegypti,
especialmente em áreas urbanas
de difícil acesso! Mais um passo
importante para o controle de do-
enças de recorrência anual em
nosso país!

———
Jose F. Höfling, biólogo
e PhD em Imunologia

Armadilha inteligente
contra o Aedes aegypti

Educação com espiritualidade ecumênica
Paiva Netto

A ausência de So-
lidariedade, de Frater-
nidade, de Generosida-
de tem suscitado gran-
de defasagem entre
progresso material e
amadurecimento ético
e espiritual. Daí o nos-
so fraterno alertamen-
to: é hora de aplacar as paixões.
Se, apenas como argumento, o
Brasil não progredir, os maiores
perdedores serão os brasileiros.
Além do mais, é sempre hora de
superar ressentimentos. Entretan-
to, não haverá Paz enquanto per-
sistirem cruéis discriminações e
desníveis sociais criminosos, pro-
vocados pela ganância, que, por
meio de eficiente Educação com
Espiritualidade Ecumênica, deve-
mos combater. Se não optarmos
por caminhos semelhantes, esta-
remos sentenciados à realidade
denunciada pelo Gandhi (1869-
1948): "A menos que as grandes
nações abandonem seu desejo de
exploração e o espírito de violên-
cia, do qual a guerra é a expres-
são natural e a bomba atômica, a
consequência inevitável, não há
esperança de paz no mundo".

A SOLUÇÃO ES-TÁ EM
DEUS - Sempre um bom termo
pode surgir quando os indivídu-
os nele lealmente se empenham.
E isso tem feito com que a civili-
zação, pelo menos o que andamos
vendo por aí como tal, milagrosa-
mente sobreviva aos seus piores
tempos de loucura. A sabedoria

do Talmud dá o seu re-
cado prático: "A Paz é
para o mundo o que o fer-
mento é para a massa".

Exato!
Há quem prefira

referir-se ao espírito re-
ligioso exaltando desvi-
os patológicos ocorri-
dos no transcorrer dos
milênios. (De modo al-

gum incluo nesses comentários os
historiadores e analistas de bom
senso.) Creio que essa conduta be-
ligerante, que manchou de sangue
a História, urge ser distanciada de
nossos corações, por força de atos
justos, porquanto maiores são as
razões que nos devem confrater-
nizar do que as que servem para
acirrar rancores. O ódio é arma
voltada contra o peito de quem
odeia. Muito oportuna, então, esta
advertência do pastor Martin Lu-
ther King Jr. (1929-1968), que não
negou a própria vida aos ideais
que defendeu: "Aprendemos a
voar como os pássaros e a nadar
como os peixes, mas não a arte de
conviver como irmãos".

De fato, o milagre que Deus
espera dos seres espirituais e hu-
manos é que aprendam a amar-
se, para que não ensandeçam de
vez, como na pesquisa para o uso
bélico da antimatéria.

O melhor altar para a venera-
ção do Criador são Suas criatu-
ras. Torna-se urgente que a hu-
manidade tenha Humanidade.

ÁTOMOS DE CONCÓR-
DIA - Conforme escrevi em Tesou-
ros da Alma (2017), amar de Alma

"A Paz é para"A Paz é para"A Paz é para"A Paz é para"A Paz é para
o mundo o queo mundo o queo mundo o queo mundo o queo mundo o que
o fermento éo fermento éo fermento éo fermento éo fermento é
para a massa"para a massa"para a massa"para a massa"para a massa"

pura é uma Lei, e, se soubermos
vivê-la dignamente, nos elevare-
mos, renovando tudo à nossa vol-
ta. É semelhante a uma explosão
de átomos de concórdia, ilumina-
ção que ocorrerá, passo a passo, à
medida do nosso amadurecimen-
to. Educar com Espiritualidade
Ecumênica é transformar - e que
seja naturalmente para melhor. Re-
formada a criatura, restaurado es-

tará o planeta. Contudo, sabemos
muito bem que tamanho sucesso
não se dá de uma hora para outra.
Alguns milênios são insignifican-
tes em cálculo histórico espiritual.
A maturação das mentes requer es-
forço, paciência... Descressem os
que nos antecederam da realidade
da vitória à frente do caminho,
onde estaríamos? A Esperança não
morre nunca! Ela é fundamental.
A nossa Esperança é Jesus!

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com



SONETOS CAIPIRAS - 138

Ésio Antonio Pezzato

 Manhãs Outonais

Nessas manhãs de Outono a cerração invade
Toda a cidade. Sobre o Rio estende a manta
De rendas de algodão em densa suavidade,
E a beleza de tudo ainda mais se agiganta.

Nessas frias manhãs o sol nos acalanta
E salpica o calor com ternura e bondade.
O coração se aquece e mil delírios planta

E tudo se transforma em hinos de ansiedade.

Ah! manhãs outonais da minha terra linda!
A beleza é total em sua airosa bruma,

Que estende junto ao Salto o seu sendal de gaze.

Oh, Noiva da Colina és tu sempre bem-vinda!
Tuas belezas tais enumero uma a uma,
Tendo o Rio sublime a te servir de base!

Carnaval no Brasil
Feriado ouFeriado ouFeriado ouFeriado ouFeriado ou
dia normaldia normaldia normaldia normaldia normal
de trabalho?de trabalho?de trabalho?de trabalho?de trabalho?
Entenda osEntenda osEntenda osEntenda osEntenda os
direitos e deveresdireitos e deveresdireitos e deveresdireitos e deveresdireitos e deveres
trabalhistastrabalhistastrabalhistastrabalhistastrabalhistas
do períododo períododo períododo períododo período

Thays Brasil

 Com a proximidade do Car-
naval, muitos empresários e empre-
gados questionam se a data festiva
é feriado apto a garantir o dia de
folga. E, sem muitos rodeios, ini-
cia-se dizendo que não.

É isso mesmo. A segunda e ter-
ça-feira de Carnaval não são feria-
dos nacionais considerados para
fins trabalhistas (regra geral).

Apesar da importância do
Carnaval no calendário de festas
populares no Brasil, de sua rele-
vância para a cultura de nosso
povo, os dias relativos a tais fes-
tividades não se inserem no con-
ceito jurídico de feriados que de-
vem estar expressamente previs-
tos em lei; nem tampouco se tra-
ta de feriado religioso que possa
ser fixado por lei municipal.

Ressalta-se, ainda, que a sus-
pensão do expediente em estabele-
cimentos comerciais, industriais e
repartições públicas, na época do
Carnaval, não eleva tais dias à
condição de feriado.

Dessa forma, o empregador,
em regra, não é obrigado a con-
ceder folgas em tais dias aos seus

empregados, tendo em vista tra-
tarem-se de dias úteis. Veja-se
que em São Paulo, por exemplo, o
Carnaval não é feriado, tratan-
do-se apenas de ponto facultati-
vo. Ou seja: fica a critério do em-
pregador conceder (ou não) fol-
ga, sem necessidade de efetuar
qualquer pagamento adicional,
no caso de optar pelo labor em tal
data. Já nos locais onde o Carna-
val é feriado local, como, por
exemplo, é o caso do Rio de Ja-
neiro, havendo labor em tal data,
o empregador deverá efetuar o
pagamento em dobro.

Por outro lado, a ausência in-
justificada do trabalhador no pe-
ríodo do Carnaval será conside-
rada falta com lícito desconto em
salário, férias, cesta básica e ou-
tros. Podendo, inclusive, ser ra-
zão para dispensa por justa causa
- sobretudo, na hipótese de o em-
pregado já possuir um histórico
problemático na empresa, como
faltas injustificadas, entrega de
atestado médico falso e outras
questões que comprovem indisci-
plina ou insubordinação.

Não obstante a tudo, ainda
que não exista lei estadual ou mu-

nicipal a respeito, é importante lem-
brar que é absolutamente comum
existir previsão a este respeito den-
tro das Convenções Coletivas de
Trabalho ou Acordos Coletivos,
negociados pelo sindicato da cate-
goria, o que deverá ser observado e
respeitado pela empresa.

Seja como for, vale anotar que,
nos termos das Leis n. 662/49 e
6.802/80 (com última alteração
dada pela Lei 10.607/02), são feria-
dos nacionais apenas os seguintes:

 1º de janeiro - Confraterni-
zação universal;

 21 de abril - Tiradentes;
 1º de maio - Dia do trabalho;
 07 de setembro - Indepen-

dência do Brasil;
 12 de outubro - Nossa Se-

nhora Aparecida;
 02 de novembro - Finados;

 15 de novembro - Proclama-
ção da República; e

 25 de dezembro - Natal.
Nos referidos dias, como

visto, havendo trabalho por
parte do empregado, além do
pagamento em dobro, se não
compensado, será devido tam-
bém o reflexo nas férias com 1/
3, 13º salário e FGTS (com mul-
ta de 40%, no caso de emprega-
do dispensado sem justa causa).

Por fim, vale anotar que a
concessão das férias pelo empre-
gador neste período requer aten-
ção às observações já apontadas.
Isto, pois, segundo os termos do
§ 3º do art. 134 da CLT, é vedado
o início das férias no período que
antecede feriado ou dia de repou-
so semanal remunerado. Isso
quer dizer que, o trabalhador só
pode entrar de férias de segunda
a quinta feira, desde que não haja
feriado regulamentado por lei
durante a semana (ou previsão
em norma coletiva).

———
Thays Brasil, advoga-
da trabalhista e sócia
no Feltrin Brasil Tawa-
da Advogados

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 26 de fevereiro de 2025 A3
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Horto sedia capacitação
da Polícia Militar Ambiental
Equipes de cinco cidades participaram de treinamento prático para aprimorar
procedimentos operacionais relativos à fiscalização de fauna e flora

Por meio de parceria entre o
município de Piracicaba e o Estado
de São Paulo, o Horto de Tupi foi
sede de treinamento realizado pela
Polícia Militar Ambiental, que ob-
jetivou, por meio de instruções teó-
ricas e simulação de ocorrências po-
liciais, a capacitação do efetivo ope-
racional e administrativo para o
atendimento de demandas envol-
vendo a flora, e aprimoramento de
procedimentos operacionais. O trei-
namento aconteceu entre ontem,
24/02, e hoje, 25/02.

Ao todo, cerca de 40 policiais
militares participaram da capaci-
tação, sendo de cinco cidades que
integram a Companhia de Polícia
Ambiental de Piracicaba (2ª Cia do
5º BPAmb), São João da Boa Vis-
ta, Pirassununga, Americana, Rio
Claro e Piracicaba.

De acordo com a PM Ambien-
tal, o intuito também foi de garan-
tir a adequada aplicação das nor-

mas ambientais vigentes e o corre-
to preenchimento de documentos
e relatórios pertinentes ao atendi-
mento das ocorrências ambientais,
proporcionar conhecimentos essen-
ciais sobre busca pessoal e veicu-
lar, bem como abordagens a indi-
víduos em atividade suspeita, cor-
relacionadas a ocorrências de flo-
ra, fauna e outros crimes comuns.

A coordenação do treinamen-
to ficou a cargo do comandante
da 2ª Cia do 5º BPAmb, Capitão
André Manoel. “Os principais pon-
tos da capacitação envolvem téc-
nicas de fiscalização de flora e fau-
na. O treinamento busca apresen-
tar simulações de possíveis casos
de infrações como desmatamento
em Áreas de Preservação Ambien-
tal (APP), comércio ilegal de ma-
deira, captura de animais silvestres
e forjamento de placas e autoriza-
ções falsas. Com a capacitação, é
possível aprimorar o conhecimen-

to do efetivo para identificação
destas infrações”, explicou.

O comandante ainda salientou
que a escolha pelo Horto de Tupi
foi em razão de ser local isolado,
mas principalmente por apresentar
condições que mais se aproximam
de 90% da realidade de fiscaliza-
ção da PM Ambiental, na região de
Piracicaba. Segundo Manoel, há
presença de vegetação nativa, exó-
tica e monocultura.

“Receber o treinamento da
Polícia Ambiental do Estado de São
Paulo nas dependências da Esta-
ção Experimental de Tupi, foi de
extrema importância, pois além de
reforçar a parceria entre municí-
pio e Estado, reforça nosso com-
promisso com a manutenção da
ordem e segurança dos frequenta-
dores da unidade. Conhecer bem o
local, facilita a execução das ron-
das e patrulhas e é importante res-
saltar que tais ações fizeram com

que os casos de vandalismo no
Horto de Tupi quase não existis-
sem mais”, declarou Giovanni Ba-
tista Campos, analista ambiental da
Secretaria de Agricultura, Abaste-
cimento e Meio Ambiente.

PERMISSÃO DE USO – A
Estação Experimental de Tupi
(Horto de Tupi) é uma área cuja
gestão pertence à Fundação Flores-
tal (FF), órgão do Estado de São
Paulo, sendo a parte de pesquisa
sendo atribuída ao Instituto de
Proteção Ambiental (IPA).

Desde 2018, a parceria entre a
atual Secretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística do
Estado de São Paulo (SEMIL) e a
Prefeitura de Piracicaba, é forma-
lizada por meio de um termo de
permissão de uso da área de visita-
ção pública e a criação de um comi-
tê gestor, que conta ainda com a
participação da Esalq/USP e da
comunidade local.

A coordenação do treinamento ficou a cargo do
comandante da 2ª Cia do 5º BPAmb, Capitão André Manoel

Ao todo, cerca de 40 policiais participaram
da capacitação, sendo de cinco cidades

Fotos: Divulgação/CCS

A banda paulistana Os Opa-
las sobe ao palco do Sesi Piracica-
ba, no próximo domingo, 2, às 16
horas, para apresentar seu novo
álbum Coragem. Referência no
samba-rock, a banda que sempre
esteve entre as mais tocadas e lem-
bradas, agora amplia possibilida-
des e abre novos caminhos dentro
da música. Para assistir ao show,
o público pode fazer reservas de
convites gratuitos pelo site
www.sesisp.org.br/eventos e sele-
cionar a unidade Piracicaba. O
evento tem classificação livre.

A banda relata que o novo ál-
bum surgiu durante a pandemia,
após se reunir e trazer a formação
original, com o regresso do voca-
lista Ricardo Oliveira, conhecido no
meio como Murphy. O vocalista
trouxe, então, quatro novas letras
que foram trabalhadas pelo time
liderado por Américo Rodrigues,
baterista e fundador da banda no
início dos anos 2000.

O novo trabalho traz as mú-
sicas autorais e inéditas Meu
Samba, Minha Proteção, Lá no
Alto e Coragem, que dá título ao
EP, além de releituras de suces-
sos que já fazem parte do reper-
tório de clássicos do grupo.

Os Opalas apresentam músicas autorais
e inéditas em show de samba-rock

Nego Júnior
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Sesi Piracicaba recebe
show da banda Os Opalas

A BANDA - O primeiro ál-
bum Nossas Origens foi lançado
no Sesc Pompeia em 2008. Em
2013, chega o segundo álbum:
Mistura Cultural. Em 2018, sur-
ge o trabalho Vem da Rua, pro-
duzido através de experiências
vivenciadas pelos integrantes
nas ruas de São Paulo.

Os Opalas já dividiram o pal-
co com grandes nomes como Be-
beto, Marku Ribas, Sandra Sá,
Luciana Melo, entre outros, além
de impulsionar as maiores casas
do reduto samba-rock e MPB
dançante em São Paulo.

A banda é composta por Ri-
cardo Oliveira (cantor), Américo
Rodrigues (baterista), Marcelo Bi-
anca (percussionista), Rodrigo San-
tos, Digão (baixista), Marcus Ama-
ral (guitarrista) e Anderson De
Santana ‘Kiwi’ (trombonista).

SERVIÇO
Os Opalas. Dia 02/03, domin-
go, às 16h, no Teatro do Sesi
Piracicaba (avenida Luiz Ral-
ph Benatti, 600, bairro Vila In-
dustrial). Classificação livre.
Convites gratuitos com reser-
vas pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).
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Lula participa do lançamento
do edital para o túnel imerso

O presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva, participa
amanhã, 27, da cerimônia de lan-
çamento do edital para a constru-
ção do túnel Santos-Guarujá, um
marco na infraestrutura nacional,
e de anúncios voltados à mobilida-
de urbana no estado de São Paulo.

Com investimento estima-
do em R$ 6 bilhões, o túnel visa
garantir maior eficiência logís-
tica para a Baixada Santista e é
uma das principais obras do
Programa de Aceleração do
Crescimento (PAC).

O evento contará com a pre-

sença dos ministros da Casa Ci-
vil, Rui Costa, e de Portos e Ae-
roportos, Silvio Costa Filho,
além de representantes do Go-
verno de São Paulo. Este será o
primeiro túnel submerso do Bra-
sil e o maior da América Latina.

Na cerimônia também são pre-
vistos a celebração do Acordo de
Recuperação Definitiva do Fundo
de Pensão Portus; assinatura da
renovação do Convênio de Delega-
ção do Porto de São Sebastião; e
assinatura de financiamento de
R$2,4 bilhões do BNDES para a
Linha 2 - Verde Metrô SP (Fase 1).

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Segurança Públi-
ca, Trânsito e Transportes, in-
forma que as linhas 312 - Higie-
nópolis/Terminal Central de In-
tegração (TCI) e Terminal Pau-
licéia (TPA), 106 - Algodoal e 330
- Usina Santa Helena/ TPA já

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS

Linhas 312, 106 e 330
têm horários ajustados

estão funcionando com seus
horários ajustados. As medidas
têm por objetivo eliminar possí-
veis atrasos. Todos os horários
dos ajustes e ampliação das li-
nhas podem ser conferidos pelo
linkhttps://piramobilidade.
com.br/comunicados/.

Cerca de 924 mil veículos de-
vem circular pelas rodovias admi-
nistradas pela Via Colinas, conces-
sionária do Grupo Via Appia, du-
rante o feriado prolongado do Car-
naval, entre a sexta-feira, dia 28 de
fevereiro e a quarta-feira, dia 5 de
março. Para evitar o tráfego inten-
so, recomenda-se que os motoristas
programem suas viagens, evitando
os horários de pico: entre 18h e meia-
noite da sexta-feira (28) e entre 6h e
12h do sábado (1º). No retorno, o
maior movimento está previsto en-
tre 12h e 22h da quarta-feira (5).

A Rodovia Castello Branco
(SP-280), uma das principais vias
de acesso para o interior do Esta-
do, cujo trecho de concessão da Via
Colinas vai de Itu a Tatuí, deve re-
ceber 268 mil veículos.
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Via Colinas prevê tráfego de 924 mil veículos
Na SP-075 (Rodovias Archime-

des Lammoglia, Prefeito Hélio Ste-
ffen, Engenheiro Ermênio de Olivei-
ra Penteado e Santos Dumont), que
liga Itu a Campinas, ao todo, são
aguardados 294 mil veículos.

Na SP-127 (Rodovias Fausto
Santomauro, Cornélio Pires e Antô-
nio Romano Schincariol), entre os
municípios de Rio Claro e Tatuí, es-
tima-se um total de 94 mil veículos.

Na SP-300 (Rodovias Dom
Gabriel Paulino Bueno Couto e
Marechal Rondon), entre Jundi-
aí e Tietê, são esperados 178 mil
veículos. Por último, a SPI-102/
300, conhecida como Contorno de
Itu, deve receber cerca de 90 mil
veículos no feriado.

CUIDADOS - Para garan-
tir a segurança de todos que vão

viajar durante o Carnaval, a Via
Colinas orienta que os motoristas
não bebam antes e durante a via-
gem, não utilizem o celular na di-
reção, respeitem os limites de ve-
locidade, somente ultrapassem em
local permitido e parem no acos-
tamento apenas em casos de emer-
gência. Realizar a manutenção do
veículo antes de iniciar o trajeto
também é muito importante para
uma viagem tranquila.

O usuário terá à disposição,
nas sete bases operacionais dis-
tribuídas pelos trechos de res-
ponsabilidade da concessionária,
uma frota composta por Unida-
des de Resgate, Veículos de Ins-
peção e Supervisão de Tráfego,
Guinchos Leves e Pesados, Cami-
nhão Boiadeiro e outros. Além

disso, toda esta estrutura se junta
às 31 câmeras de monitoramento,
567 unidades de Call Box (telefo-
nes de emergência instalados a
cada quilômetro) e 29 painéis ele-
trônicos de mensagens existentes
em toda a malha concedida.

A concessionária também
tem à disposição do usuário a
Central de Atendimento no telefo-
ne 0800-703-5080 (Opção 2). O
serviço é gratuito e funciona 24
horas por dia. Por meio dele, o
usuário obtém informações sobre
localizações de municípios, condi-
ções do tráfego e climáticas nos
trechos da concessionária, obras
em andamento, localização das
bases operacionais e da Polícia Mi-
litar Rodoviária e informações so-
bre serviços de utilidade pública.
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1.982 casas foram visitadas e quase
5 toneladas de inservíveis recolhidas
Além disso, equipes do PMCA trabalharam ações educativas sobre o tema com
cerca de 1.500 pessoas no TCI; ação considerada sucesso pela Secretaria de Saúde

Durante o Mutirão e Arrastão da dengue mais de 1.900 casas foram
visitadas e mais de 4.9 toneladas de inservíveis foram recolhidos

Divulgação/CCS

O Dia D de combate à dengue
realizado no último sábado, 22/02,
em parceria com a EPTV Campi-
nas, foi considerado um sucesso
pela Secretaria Municipal de Saú-
de e equipes do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), vincu-
lado ao Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ). Na ação – que pro-
moveu o combate ao mosquito
transmissor da dengue, zika e chi-
kungunya –, 1.982 casas foram vi-
sitadas pelo Mutirão, 4,91 tonela-
das de inservíveis foram recolhi-
dos no Arrastão e cerca de 1.500
pessoas participaram das ações
educativas do CCZ.

Para o prefeito Helinho Zana-
ta, incentivar e participar de cam-
panhas como essa é o diferencial
para a redução nos casos da den-
gue. “Vamos seguir com o desen-
volvimento de ações simultâneas
para combater o mosquito Aedes,
causador da dengue, zika e chikun-
gunya. As ações realizadas neste
sábado foram um sucesso e mos-
traram que a população está aten-
dendo ao nosso chamado e vai nos
ajudar muito no combate ao mos-
quito na cidade”, afirmou.

O secretário de saúde, Dr.
Sérgio Pacheco, reforçou as pa-
lavras do prefeito. “Vamos in-
tensificar ainda mais os cuida-
dos para diminuir a doença e
contamos com a ajuda da popu-
lação, pois o mosquito está, em
sua grande maioria, dentro das
residências, então essa colaboração
é muito importante. Juntos vamos
acabar com o problema da dengue
em Piracicaba”, completou.

De acordo com a coordenação
do PMCA, o Arrastão da Dengue
retirou 4,91 toneladas de inserví-
veis no sábado, 22/02, das 8h às
14h, passando pela região do Ce-
cap/Eldorado. Já no Mutirão, que
aconteceu das 8h às 12h, no bairro

Vila Independência e adjacências,
as equipes visitaram 1.982 residên-
cias, deste total, 961 permitiram a
fiscalização das residências, 74 não
permitiram a entrada das equipes
e outras 947 propriedades estavam
fechadas. Já nas ações educativas
que aconteceram na praça do Ter-
minal Central de Integração (TCI),
cerca de 1.500 pessoas foram abor-
dadas pelas equipes de orientação
e educação e em atividades reali-
zadas das 8h às 12h.

Segundo a Vigilância Epidemi-
ológica (VE), de 01/01 a 24/02 de
2025 – em dados provisórios – fo-
ram 2.861 notificações para a den-
gue com 333 casos positivos e zero
óbito. Em dados consolidados, no
mesmo período de 2024, foram
7.035 notificações, 2.365 casos
confirmados e um óbito. Em 2023,
foram 1.103 notificações, 82 con-
firmações, sem morte.

PREVENÇÃO – A aplicação
da vacina contra a Dengue em cri-
anças e adolescentes na faixa etá-
ria entre 10 e 14 anos segue em Pi-
racicaba. Para receber o imunizan-
te é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto ou
Cartão Nacional do SUS. A imuni-
zação acontece em todas as unida-
des de saúde da cidade, de segun-
da a sexta-feira, nas UBSs das 8h
às 15h (exceto UBS Paulista – anti-
go Crab) e USFs (Unidades de Saú-
de da Família), das 8h às 16h. A
imunização é composta por duas
doses, ou seja, uma agora e outra
com um intervalo de três meses.

A Secretaria Municipal de Saú-
de também disponibiliza repelente
nas farmácias municipais para
atender gestantes e pacientes com
diagnóstico confirmado ou suspei-
to de dengue, mediante protocolo
estabelecido na rede de assistência.

CUIDADOS – Alguns dos
cuidados mais importantes para

a prevenção da Dengue são utili-
zar repelente, principalmente em
lugares fechados; eliminar focos
de água parada; manter os pratos
de vasos de flores e plantas com
areia até a borda; guardar garra-
fas com a boca virada para baixo;
limpar sempre as calhas dos ca-
nos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d’água devidamente tampa-
dos e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água
em pneus; furar latas de alumínio

antes de serem descartadas para
não acumular água e lavar bebe-
douros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana. Em
caso de suspeita da doença, en-
trar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.

Para denunciar imóveis aban-
donados ou locais que tenham pos-
síveis criadouros da Dengue bas-
tar registrar solicitação no SIP 156
e outras orientações no PMCA pelo
telefone (19) 3427-3351.
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Incubadora vai impulsionar ecossistema de inovação

O encontro reuniu alguns dos agentes do ecossistema local de inovação

Divulgação

Em encontro estratégico rea-
lizado ontem, 25, na Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba (Fumep), agentes do ecossiste-
ma local de inovação alinharam
projetos e iniciativas para fortale-
cer o setor de tecnologia da infor-
mação e estruturar o lançamento
de uma nova Incubadora de Em-
presas de Base Tecnológica, pre-
vista para entrar em operação ain-
da no primeiro semestre deste ano
no campus da própria Fumep.

Estiveram presentes na reu-
nião o diretor-executivo da Fumep,
Prof. Renato de Albuquerque Fer-
reira, os representantes da ATEPI -
Associação de Empresas de Tecno-
logia de Piracicaba e Região e CPL
TIC - TInspira, Paulo Machado e
Fabrício de Campos, e ainda Pedro
Chamochumbi, consultor associado
do Instituto Pecege e cofundador da
AiX – Agência de Inovação.

O prof. Renato de Albuquer-
que Ferreira lembrou que os em-
preendedores do setor de tecnolo-
gia devem ficar atentos, pois em
breve será publicado o edital de se-
leção para empresas residentes da
incubadora. O processo de seleção
permitirá que empresas inovado-
ras se instalem no novo ambiente,
aproveitando todos os benefícios e
oportunidades oferecidos pela ini-
ciativa. “A previsão é que a incu-
badora esteja em funcionamento
no primeiro semestre de 2025,
impulsionando o desenvolvimen-

to de novos negócios no municí-
pio”, destacou Ferreira.

Segundo Paulo Machado,
presidente da ATEPI, a criação da
Incubadora de Empresas de Base
Tecnológica, é uma iniciativa con-
junta, fruto da parceria entre a Fu-
mep, ATEPI e Instituto Pecege e
representa um importante marco
para a inovação em Piracicaba. “O
espaço oferecerá suporte especi-
alizado para startups e empreen-
dedores do setor tecnológico, dis-
ponibilizando infraestrutura,
programas de capacitação, men-
toria e acesso a redes de fomen-
to”, destacou Machado.

“A infraestrutura da Fumep é
sem dúvidas um diferencial estra-
tégico para aceleramos a consoli-
dação de nosso ambiente de inova-
ção, proporcionando um espaço
dinâmico para desenvolvimento de
novos negócios e projetos de base
tecnológica”, destaca Pedro Cha-
mochumbi, agente de Inovação

LINHA DO TEMPO - Des-
de 2022, a Fumep integra o perí-
metro do Parque Tecnológico de
Piracicaba, consolidando-se como
um ator fundamental no ecossis-
tema de inovação. Com aproxi-
madamente 224 mil metros qua-
drados de infraestrutura, a ins-

tituição abriga um complexo edu-
cacional e tecnológico de ponta,
incluindo laboratórios especiali-
zados, que atendem diversas áre-
as da engenharia e tecnologia,
oferecendo suporte a pesquisas
aplicadas, desenvolvimento de
novos produtos e soluções indus-
triais. A partir de 2024 a Fumep
também passou a contar com um
posto avançado do Instituto de
Pesquisas Tecnológicas (IPT) ins-
talado no território, permitindo
que empresas e pesquisadores da
região tenham acesso direto à
expertise, linha de serviços e in-
fraestrutura do instituto.
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Numape muda de endereço e
passa a atender na secretaria

O Numape (Núcleo Municipal
de Apoio Pedagógico de Educação
Especial), setor que pertence à Se-
cretaria Municipal de Educação e
estava localizado na avenida dos
Marins, 100, no Parque Jupiá, foi
transferido para o prédio da Pas-
ta, situado na rua Christiano Cleo-
path, 1.902, Bairro Alemães.

A secretária de Educação,
Juliana Vicentin, destacou que a
mudança não impacta o atendi-
mento aos alunos e escolas, visto
que o trabalho do Núcleo já é re-
alizado nas unidades, e a mudan-
ça afeta apenas a equipe admi-
nistrativa. “A nova localização
facilita a comunicação entre os
setores, promovendo uma gestão
mais integrada e eficiente da edu-
cação inclusiva”, afirmou.

A diretora do Numape, Vanes-
sa Souto Sturion, ressaltou os be-
nefícios da mudança, incluindo a
proximidade com os demais depar-
tamentos da Secretaria, como Edu-
cação Básica, Supervisão Escolar,
Equipe de Formação, Naps (Núcleo
de Apoio Psicossocial) e frota ofici-
al. “Estarmos no mesmo espaço fí-
sico nos permite um diálogo mais
próximo e um trabalho mais efeti-
vo com os setores e departamentos
envolvidos na inclusão de alunos

Numape mudou de endereço e o setor administrativo
passou a atuar na Secretaria de Educação

Divulgação

com deficiência na Rede Municipal
de Ensino”, explicou.

Outro ponto positivo aponta-
do por Vanessa é a realização de
reuniões em espaços mais amplos.
Atualmente, o Numape conta com
mais de 80 professores que atuam
nas escolas municipais, e os encon-
tros e reuniões de alinhamento po-
derão ocorrer no anfiteatro da Se-
cretaria de Educação.

HISTÓRICO - Desde 2002,
a Secretaria Municipal de Educa-
ção de Piracicaba mantém um se-
tor dedicado à educação especial,
hoje conhecido como Numape. Cri-
ado em resposta à Resolução CNE/
CEB nº 2/2001, o setor inicialmen-
te mapeou os alunos com deficiên-
cia na rede municipal e organizou
atendimentos em salas de apoio e
salas de apoio transitórias.

Em 2007, foi inaugurado um
prédio próprio para o Núcleo,
mas, com as mudanças nas polí-
ticas públicas e a implementação
das salas de recursos multifunci-
onais, os atendimentos pedagó-
gicos foram transferidos para as
escolas municipais em 2013. Des-
de então, o prédio na av. dos
Marins permaneceu como sede
administrativa e espaço para
reuniões com professores.

A jornada de quem vive com
uma doença rara é marcada por
desafios que começam, muitas ve-
zes, antes mesmo do diagnóstico.
“Não é incomum, por exemplo, a
busca de um diagnóstico preciso
demorar mais de uma década. A
escassez de profissionais de saúde
capacitados e a falta de políticas
públicas estruturadas são outros
desafios que impõem obstáculos
significativos na vida de quem con-
vive com uma enfermidade rara. E
os desafios não param por aí. O
acesso ao tratamento continua
sendo uma das maiores barreiras
para essas pessoas”, explica Antoi-
ne Daher, presidente da Federação
Brasileira das Associações de Do-
enças Raras (Febrararas).

Diante desse cenário, a recen-
te decisão do Supremo Tribunal
Federal (STF) sobre a concessão
judicial de tratamentos não incor-
porados ao Sistema Único de Saú-
de (SUS) gera uma grande preocu-
pação para a comunidade. “Os no-
vos critérios estabelecidos para a
liberação de medicamentos via ju-
dicial representam um sério retro-
cesso no direito à saúde e dificul-
tam, ainda mais, o acesso de paci-
entes a tratamentos essenciais”,
complementa Daher.

Entenda melhor a problemá-
tica. Entre as novas regras fixadas
pelo STF para solicitações de trata-
mentos via Justiça, está a exigên-
cia de evidências científicas robus-
tas, como estudos randomizados
em larga escala. “Essa imposição
do STF não leva em consideração,
por exemplo, que tratamentos ino-
vadores, principalmente para do-
enças raras, não contam com estu-
dos amplos, na maioria das vezes,
devido à baixa prevalência dos ca-
sos. Outro ponto que precisamos
chamar atenção é o fato de que me-
dicamentos registrados pela Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa) já passaram por rigo-
rosas avaliações de segurança e efi-
cácia (que incluem análises apro-
fundadas de dados clínicos, estu-
dos de toxicidade, e inspeções das
boas práticas de fabricação que as-
seguram que os medicamentos
atendam aos requisitos mínimos
necessários para proteger a saúde
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Associação chama atenção para novos
critérios para pedidos de tratamentos

da população). Ou seja, se a tecno-
logia já conta com registro regula-
tório, não cabe ao judiciário ques-
tionar eficácia e segurança. Esse
não é o papel da suprema corte”,
complementa Daher.

Foi a partir deste contexto que
a Febrararas idealizou a campanha
‘Futuro não se apaga’, que visa dar
luz ao tema no mês que marca o
Dia Mundial da Doenças Raras (28
de fevereiro). A iniciativa conta com
vídeo e carta aberta, disponíveis no
hub do movimento, que convidam
a sociedade civil, gestores e legisla-
dores a refletirem sobre a impor-
tância de construir um sistema de
saúde que assegure o direito fun-
damental à vida e à saúde, priori-
zando soluções que realmente aten-
dam às necessidades da população.

“A campanha é um alerta. A
determinação do STF já está im-
pactando muitas pessoas que pre-
cisam de medicamentos de alto
custo que não estão disponíveis na
rede de saúde pública. Não só a
comunidade de doenças raras.
Quem tem uma doença grave,
progressiva e incapacitante, tem
pressa e não tem tempo a perder.
Milhares de vidas estão em risco
porque estão tendo tratamentos ne-
gados - e a sociedade, como um todo,
precisa olhar atentamente para isso.
Não podemos deixar vidas serem
apagadas”, finaliza Daher.
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XV encara o São José hoje,
em São José dos Campos
O treinador Moisés Ergert comemora a liberação dos jogadores Salatiel,
Evanderson e Arthur, atletas que estavam entregues ao departamento médico

Luiz Tarantini
Especial para

A Tribuna Piracicabana

Após empate sem gosl contra
o Itunao no último domimgo no
“Barão”, o XV de Piracicaba vai
até São José dos Campos hoje,
para enfrentar a equipe do São
José treinada por Paulo Roberto
que teve passagem melancólica
pelo Nhô-Quim na temporada pas-
sado. O empate garante o XV nas
fases decisivas, já o São José oita-
vo colocado, ainda luta pela clas-
sificação na disputa com outras
seis equipes que dividem os mes-
mos dezesseis pontos. Os critérios
de desempate deixam a “Águia do
vale” dentro do G8.

O treinador Moisés Ergert co-
memora a liberação de alguns atle-
tas que estavam entregues ao de-
partamento médico, que são eles:
Salatiel, Evanderson e Arthur. Igor
Bolt ainda vai continuar em trata-
mento e mais alguns dias serão
necessários para seu retorno. No
caso do atleta Fraga, sua lesão vai
ter um tempo de tratamento mais
longo, e segundo informações já
existe a possibilidade de na próxi-
ma janela de trocas, o XV busque
preencher a vaga deste jogador por
mais um atacante com a troca per-
mitida pela confirmação da lesão.

Em sua coletiva pré-jogo, o trei-
nador afirma que um empate em
três jogos garantem o XV nas fases
seguintes, mas que seu time vai
buscar três vitórias, e que não exis-
te outro pensamento no grupo. “
Todos no elenco estão cientes da
responsabilidade e o que teremos
que fazer nestas três últimas parti-
das, um ponto nos classifica, mas
o que tem de interesasante nesses
três jogos são três vitórias, não in-
teressa vencer os próximos jogos e
não vencer na próxima fase”.

A partida desta noite no “Es-
tádio Municipal Mário Martins

Recuperado, Salatiel pode ser reforço do XV na partida desta noite

Mariana Kasten

Pereira” em São José dos Campos
segundo o treinador piracicabano
o XV terá um dos adversários mais
díficeis desta peimeira fase. “O São
José tem a segunda maior folha
salarial ficando atrás somente da
Ferroviária, seu treinador o Paulo
Roberto é muito bom em situações
de pressão, todos vocês já conhe-
cem seu trabalho, o clube é uma
SAF e os investimentos são altos, e
mesmo assim luta ainda por uma
vaga entre os oito primeiros em si-
tuação muito diferente do XV”.

A partida será um divisor de
aguas para ambas equipes, se o São
José vencer da um passo impor-
tante no seu planejamento em se
manter entre os oito que estarão
classificados para próxima fase, se
empatar ou perder vai ver seus con-
correntes o passarem na tabela e
deixar a situação que parecia con-
trolada em grandes dificuladades.
Pelo lado do Nhô-Quim, uma der-
rota vai aumentar a pressão e des-
confiança  no time pelo seu torce-
dor, pois a classificação que era
para estar garantida com facilida-
de devido a campanha nas primei-
ras rodadas, vira dúvida real e a
cobrança vai aumantar muito. Um
empate garante o XV na próxima
fase, e os dois últimos confrontos
em Inaiatuba contra o líder Prima-
vera e o Taubaté na ultima rodada
no Barão vão definir a colocação
do XV e seu adversário no início
das fases decisivas.

“Não existe mais espaço para
erros, testes ou mudança de es-
tratégia tática, chega de tubos de
ensaio e desculpas, o XV está jo-
gando muito mal e o torcedor que
ouvir as coletivas nestes últimos
quatro jogos, pensará que todas
são de um único jogo, pois as falas
e desculpas se repetem”. Comen-
tou Antônio Carlos Inforçato o
“Toninho” sobre o que vem sendo
falada nestas coletivas.

“O que ocorreu hoje aqui em

Ficha técnica
Paulistão A2 Sicredi 2025 – 1ª fase – 13ª rodada

São José x XV de Piracicaba

Data: 26/02/2025
Horário: 20h00
Local: Estádio Municipal Martins Pereira, São José dos Campos
Árbitro: Guilherme Francisco Maciel da Silva e Rosário
Assistente 1: Henrique Perinelli Oliveira
Assistente 2: Welber Venâncio da Silva
Quarto Árbitro: Thiago Lourenço de Matos
Analista: Fernando Afonso Gonçalves de Melo

Piracicaba, será que os dois late-
rais esquerdos de ofício Caíque e
Jean Dias não dão conta do setor,
precisou improvisar Samoel Pizzi
pela esquerda sendo que o atleta é
reconhecidamente lateral direito, o
que mais falta acontecer?”. Inda-
gou um torcedor logo após o apito
final no último domingo. Sem que-
rer revelar seu nome, este torcedor
ainda comentou com o reporter

João Luís Almeida da TV Metropo-
litana; “Moisés tem o nome guar-
dado no coração de todos os piraci-
cabanos, peço a ele que se for para
“iludir” a todos nós que vá embora!

Os atletas do Nhô-Quim reali-
zaram seu úlitmo treino antes da
viagem para São José dos Campos
nesta terça feira, 25, na parte da
manhã, de onde seguiram para a
cidade do vale do paraíba.

O Instituto Pecege esteve pre-
sente na 11ª edição de um dos mai-
ores eventos do setor agro do Bra-
sil, o Coplacampo realizado pela
Coplacana - Cooperativa dos Plan-
tadores de Cana do Estado de São
Paulo, que traz novidades nas áre-
as de agricultura de precisão, irri-
gação, sementes, defensivos agrí-
colas, fertilizantes, e maquinários
exclusivos para o setor.

Focado em cooperados e pro-
dutores rurais, o evento baseado em
3 pilares: Institucional, Vitrine Tec-
nológica e Negócios gera grandes
oportunidades de serviços, produ-
tos e diversas soluções para o seg-
mento. De acordo com o presidente
da Coplacana, Marcos Farah, a im-
portância de um evento como o Co-
placampo é trazer aquilo que há de
melhor em tecnologia e avanço para
a produtividade dos cooperados.

“O nosso cooperado é o centro
do negócio, então ele recebe esse even-
to como orientação, rumo e norte
para a sua produção, além daquilo
que a Cooperativa tem de mais im-
portante: o papel para dar apoio eco-
nômico, social e tecnológico para os
nossos cooperados”, explica Farah.

O CEO do Instituto Pecege,
Daniel Sonoda, ressalta que um
evento como este é de extrema im-
portância para todo País. “Ano
após ano a Coplacana vem se con-
sagrando como uma verdadeira
potência no agronegócio canaviei-
ro e expandindo cada vez mais suas

áreas de atuação. O Coplacampo
é um exemplo disso, linda área
de exposição, debates interessan-
tes e muito networking”.

Já o consultor de Negócios do
Instituto Pecege, Eduardo Soriano,
relembra que o Coplacampo se tor-
nou um dos mais importantes even-
tos do calendário do agronegócio
brasileiro, destacando ainda “o
quanto esse evento intensifica as
oportunidades de negócios para
startups e grandes empresas den-
tro do nosso ecossistema, denomi-
nado Agtech Valley”.

BIOINSUMOS - Realizado
no período de 24 a 28 de fevereiro,
das 8h às 17h, o Coplacampo traz
novas práticas de tecnologias e ten-
dências do agronegócio com inúme-
ras ações voltadas à inovação, tec-
nologia e oportunidades para o setor
agrícola, com entrada gratuita e ins-
crições online. Este ano o Salão No-
bre do Coplacampo também é palco
de palestras com o tema “Bioinsu-
mos”, abordando as tendências e os
avanços nesse importante segmen-
to para quem busca se atualizar so-
bre as novidades do agronegócio.

SERVIÇO
Coplacampo 2025,  até 28 de
fevereiro, das 8 às 17 horas,
no Recinto do Coplacampo
(Rodovia SP 308, km 157,
bairro Taquaral). Inscrições
gratuitas online https://www.
eventos.site/coplacampo2025.

Objetivos do evento estão focados em
Institucional, Vitrine Tecnológica e Negócios

Divulgação
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Pecege prestigia nova
edição do setor agro
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Ministério lança estratégia para vacinar jovens contra o HPV
O Ministério da Saúde promo-

verá uma estratégia nacional com
o objetivo de vacinar adolescentes
de 15 a 19 anos que ainda não fo-
ram imunizados contra o HPV (pa-
pilomavírus humano). A ação visa
corrigir o acúmulo de não vacina-
dos desde 2014, quando a vacina
foi introduzida no Brasil, e proteger
uma faixa etária altamente vulnerá-
vel a doenças relacionadas ao HPV
como o câncer de colo do útero.

Em São Paulo, 26 municípi-
os paulistas, incluindo a capital,
estão entre as cidades prioritá-
rias para o resgate de adolescen-
tes não vacinados, com cerca de
657,1 mil ainda sem proteção
contra o HPV. O foco será em
121 municípios brasileiros com as
maiores taxas de não vacinação,

que somam um total de 2,95 mi-
lhões de adolescentes em todo o
Brasil. A meta é imunizar ao
menos 90% desse público-alvo.

Estão previstas ações de mi-
croplanejamento que envolvem a
mobilização de estados e municípi-
os para vacinar adolescentes em
pontos estratégicos como escolas,
faculdades e salas de vacinação. Os
municípios deverão elaborar seus
próprios planos de ação, com base
nos dados locais, para garantir que
a vacina chegue até os adolescentes
que perderam a oportunidade de
serem imunizados anteriormente.

Eder Gatti, diretor do Depar-
tamento do Programa Nacional de
Imunizações (DPNI), ressalta a
importância dessas ações direcio-
nadas e da utilização de dados lo-
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Receita endurece combate a
crimes contra saúde pública

A Receita Federal do Brasil
(RFB) editou a Portaria nº 514/
2025, que atualiza a sistemática
de representação fiscal para fins
penais com a alteração da Porta-
ria RFB nº 1.750, de 12 de no-
vembro de 2018.

A nova medida intensifica a
atuação do órgão no combate a cri-
mes contra a Administração Pú-
blica e ilícitos que oferecem riscos à
saúde e à segurança da população.

As mudanças aprimoram os
processos de representação fis-
cal para fins penais, fortalecen-
do a cooperação da Receita Fe-
deral com investigações crimi-
nais e a persecução penal.

Com isso, as denúncias feitas
ao Ministério Público Federal
(MPF) ganham mais robustez, per-
mitindo maior agilidade na respon-
sabilização dos infratores.

Entre os principais pontos da
alteração, destacam-se: Foi incluí-
do um parágrafo no artigo 12º que
exige que, em casos mais relevan-
tes - seja pelo valor envolvido ou
pelo risco à saúde e segurança pú-
blica - as representações terão pro-
vas suficientes para viabilizar a
imediata denúncia pelo MPF. Cri-
mes de contrabando de cigarros
convencionais ou eletrônicos, além
de armas e agrotóxicos, estão en-
tre as principais relevâncias; Os
artigos 1º e 3º foram modificados
para deixar mais claro que devem
ser representados não apenas os
crimes tributários, mas também

aqueles contra a Administração
Pública Federal e os de ação penal
pública incondicionada.

A norma, agora, prevê, no ar-
tigo 15º, que, quando o CNPJ de
um estabelecimento representado
estiver suspenso, os dados das re-
presentações devem ser encami-
nhados aos municípios correspon-
dentes. Isso permitirá às prefeitu-
ras avaliarem a necessidade de re-
vogar licenças e adotar medidas
para impedir a continuidade de
atividades ilícitas.

Já o artigo 16º foi ampliado
para garantir a publicação de
mais informações sobre as repre-
sentações, permitindo que a so-
ciedade acompanhe com maior
precisão o desdobramento das
investigações e processos.

Esta norma se junta a outras
publicadas em 2024, como a Instru-
ção Normativa nº 2229/24, que sus-
pende o CNPJ de estabelecimentos
que vendam cigarros eletrônicos e
convencionais contrabandeados e a
Instrução Normativa 2231/24, refe-
rente ao controle aduaneiro de pas-
sagem pelo território Nacional de
mercadorias destinadas a países li-
mítrofes ou deles procedentes.

A Receita Federal reforça seu
compromisso no combate a frau-
des e ilícitos, aprimorando os me-
canismos de fiscalização e forta-
lecendo a articulação com órgãos
de investigação e controle. A Por-
taria 514 entra em vigor 45 dias
após sua publicação.

cais para alcançar os adolescentes
não vacinados. “Temos vacinas
suficientes e um planejamento só-
lido para garantir a vacinação dos
nossos adolescentes, incluindo
aqueles que não foram vacinados
na idade recomendada e que ago-
ra estão fora dessa faixa”, observa.

Como parte dessa estratégia,
foi apresentada uma ferramenta
tecnológica inovadora para apoiar
os gestores municipais. Trata-se de
um painel específico para o HPV,
disponível no sistema do Ministé-
rio da Saúde, que permitirá aos
gestores visualizar as coberturas
vacinais por faixa etária desde
2014. A ferramenta ajuda a identi-
ficar as áreas mais críticas e a com-
parar a evolução dos indicadores
de vacinação ao longo dos anos.

“Esse painel será essencial
para o planejamento local, aju-
dando a direcionar esforços
para as populações mais vulne-
ráveis”, explica o diretor.

Os cinco estados com os mai-
ores índices de adolescentes não
vacinados contra o HPV são o Rio
de Janeiro (54%), Acre (40%), Dis-
trito Federal (38%), Roraima
(36%) e Amapá (32%).

RESGATE - Estima-se que
em 2024 cerca de 7 milhões de ado-
lescentes de 15 a 19 anos ainda não
tenham recebido a vacina. Todas
as orientações para realização da
estratégia poderão ser consultadas
na publicação “Recomendações
para o resgate dos não vacinados
com a vacina HPV”, disponível no
site do Ministério da Saúde.

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Audiência pública cobra pelotão
escolar em antiga sede da PM
Requerimento 170/2025 foi aprovado, em regime de urgência,
durante a reunião ordinária desta segunda-feira (24)

Durante a 7ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal
de Piracicaba, segunda-feira
(24), o vereador Laércio Tre-
visan Jr. (PL) util izou seu
tempo de fala para abordar
questões relacionadas à se-
gurança pública, saúde e in-
vestimentos no município.
Em seu pronunciamento, o
parlamentar exibiu um vídeo
gravado em novembro de
2024, no qual esteve no bair-
ro São Dimas, ao lado do en-
tão deputado estadual Heli-
nho Zanatta discutindo a pos-
sibilidade de instalação de
um pelotão escolar da Guar-
da Civil Municipal (GCM) no
prédio da antiga base da 4ª
Companhia da Polícia Militar.

Trevisan Jr. ressaltou o
compromisso assumido por
Zanatta, agora prefeito de Pi-
racicaba, de destinar o espa-
ço para a instalação do pelo-
tão escolar. O vereador des-
tacou que a medida visa re-
forçar a segurança, especial-
mente em instituições de en-
sino da região central, que,
segundo ele, concentra cer-
ca de 40 mil estudantes. Ele
citou escolas e faculdades
tradicionais da cidade, como
a Esalq, a Faculdade de
Odontologia de Piracicaba e

“Prefeito precisa cumprir
promessa”, diz Trevisan

a ETEC Coronel Fernando
Febeliano da Costa.

O vereador também cri-
ticou o que considera lenti-
dão no cumprimento desse
compromisso, af i rmando
que o espaço público já está
disponível e necessita ape-
nas de reformas simples,
como pintura e adaptações
estruturais mínimas. “O local
não tem custo, é uma ques-
tão de mudar e organizar ra-
pidamente”, pontuou.

Ainda no tema da segu-
rança, Trevisan mencionou a
indicação 1059/2025, em que
propõe a mudança da Guarda
Civil Municipal para uma con-
figuração de Polícia Civil Mu-
nicipal, em razão de Piracica-
ba integrar uma região metro-
politana. Ele defendeu a ne-
cessidade de um debate jurí-
dico sobre a nomenclatura,
alegando que o município
deve exercer protagonismo no
contexto regional.

O vereador também abor-
dou a necessidade de aber-
tura de concursos públicos
para reforço no efetivo da
GCM, citando como exemplo
a cidade de São Paulo, que
recentemente abriu edital
para a contratação de mil
guardas civis.

Durante a 7ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, na noite desta segunda-
feira (24), os vereadores aprova-
ram, em regime de urgência, o re-
querimento 170/2025, do vereador
Laércio Trevisan Júnior (PL). O
documento convoca o secretário de
Segurança Pública, Trânsito e
Transportes, Odair Melo; o secre-
tário-executivo de Segurança Pú-
blica, Wagner Rogério de Almeida
Marchi; e o comandante da Guar-
da Civil Municipal, subinspetor
Marcos Alexandre Pavanello Ro-
drigues, para uma audiência pú-
blica no dia 26 de março de 2025,
às 14h, no plenário da Casa de Leis.
O tema central será a discussão
sobre segurança pública no muni-
cípio e a possível transferência do
prédio da antiga 4ª Companhia da
Polícia Militar para sediar o Pelo-
tão Escolar e Ciclístico da Guarda
Civil Municipal (GCM).

No espaço para justificativa de
voto, o vereador Trevisan Jr. agra-
deceu aos colegas pela aprovação
do requerimento e reforçou a im-
portância de debater a segurança
pública de maneira ampla, desta-
cando que o tema afeta todas as
regiões da cidade. Segundo ele, a
instalação do pelotão escolar em
um espaço maior e mais centrali-
zado atenderia melhor a popula-
ção, considerando que a região cen-
tral concentra aproximadamente
40 mil alunos de escolas munici-
pais, estaduais e federais.

Trevisan Jr. argumentou
que a transferência do pelotão
para a região central seria estra-
tégica, principalmente para faci-
litar o patrulhamento escolar e
ciclístico. Ele criticou a demora no
cumprimento de compromissos
assumidos pela atual administra-
ção e cobrou ações mais rápidas.
“O compromisso precisa ser cum-
prido. Não podemos permitir que
promessas fiquem paradas por
falta de decisão”, destacou.

O vereador Renan Paes (PL)
apoiou o requerimento e aprovei-
tou para sugerir a reativação da
guarita da GCM na Praça José Bo-

nifácio e a criação de um ponto de
apoio na Rua do Porto, destacan-
do a importância de um patrulha-
mento ciclístico nessas áreas. Re-
nan também pediu atenção especi-
al da avenida Dr. Paulo de Mora-
es, “para o lado direito”, pontuou,
ao destacar que a região que envol-
ve a avenida Raposo Tavares e o
bairro da Pauliceia tem sofrido
com altos índices de pequenos fur-
tos e episódios de violência, como
recente caso de feminicídio.

No contexto das justificativas
de voto, a vereadora Rai de Almei-
da (PT) enfatizou a gravidade dos
casos de feminicídio em Piracica-
ba, comentando o crime ocorrido
na Pauliceia, citado pelo vereador
Renan Paes, em que um homem
assassinou a esposa, feriu a filha e
depois se suicidou. Rai ressaltou a
necessidade de discutir a seguran-
ça pública sob a perspectiva da vio-
lência de gênero, defendendo a
implementação de políticas públi-
cas de proteção às mulheres.

Sobre o mesmo caso, o verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante)
também destacou que a situação
de casos violentos também pode ser
visto a partir da questão da saúde
mental, trabalho que ele desenvol-
ve dentro da Câmara.

Zezinho Pereira (União Bra-
sil) também apoiou o requerimen-
to, destacando a importância de
um espaço adequado para a
Guarda Civil Municipal na Praça
José Bonifácio, assim como o Pe-
lotão Ambiental, “que está em um
lugar que não é muito local e po-
deria ser colocado em espaço no
Engenho Central”, acrescentou, e
sugerindo a utilização de prédios
públicos desativados.

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira, cri-
ticou o que chamou de “sucatea-
mento da segurança pública em
Piracicaba”, mencionando a de-
fasagem no número de agentes
da GCM e a falta de estrutura
adequada. Ele reforçou a neces-
sidade de realizar concursos pú-
blicos e modernizar a infraestru-
tura da Guarda Civil Municipal,

citando a falta de armamentos e
veículos em condições de uso.

Wagner Oliveira, o Wagnão
(PSD) questionou o uso de viatu-
ras da Secretaria de Segurança
Pública, Trânsito e Transportes no
apoio à distribuição de cestas bási-
cas por uma empresa privada, su-
gerindo que o tema seja discutido
futuramente. “Eu não entendo
porque a secretaria está dando gua-
rida para isso”, acrescentou.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) defendeu a integração da se-
gurança pública com outras polí-
ticas sociais, como educação, as-

sistência social e saúde, especial-
mente no enfrentamento da vio-
lência de gênero. Rai ressaltou
que feminicídios não podem ser
atribuídos apenas a problemas de
saúde mental, mas sim à estru-
tura cultural e histórica de vio-
lência contra as mulheres.

“Não podemos associar sim-
plesmente a violência contra a
mulher apenas a questões de saú-
de, mas isso se trata de uma vio-
lência de gênero e está ligada a
outras políticas de extrema rele-
vância dentro do nosso Municí-
pio”, destacou a parlamentar.
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Parceria vai inaugurar certificação
de créditos de carbono nacional

O Ministério da Integração e
do Desenvolvimento Regional
(MIDR), por meio da Secretaria
Nacional de Fundos e Instrumen-
tos Financeiros (SNFI), firmou par-
ceria com a Casa da Moeda do Bra-
sil (CMB) para habilitá-la como
Certificadora Nacional de Créditos
de Carbono. A iniciativa visa criar
um serviço de certificação de cré-
ditos de carbono totalmente nacio-
nal, uma vez que, até o momento,
existem apenas certificadoras es-
trangeiras atuando nesse setor.

A formalização da proposta
ocorreu no dia 10 de fevereiro
com a assinatura de um Proto-
colo de Intenções entre as par-
tes. O documento estabeleceu
uma série de ações, como capa-
citação técnica, trocas de experi-
ências, compartilhamento de co-
nhecimentos e boas práticas.

A Casa da Moeda possui ex-
pertise na emissão de certificados
e selos que asseguram a autenti-
cidade das informações. Para se
qualificar como certificadora, a
CMB, em colaboração com a
SNFI, trabalhou para entender as
necessidades regionais do merca-
do de créditos de carbono e pro-
mover projetos estratégicos de de-
senvolvimento sustentável.

A diretora de Programa da
SNFI, Daiane Rocha, destacou
que a iniciativa antecipa a cres-
cente demanda por títulos de cré-
dito de carbono oferecendo uma
resposta célere, o que não tem
sido a realidade do mercado bra-
sileiro nesse setor.

“Essa assinatura é importan-
te para o Brasil como um todo, por-
que a Casa da Moeda tem credibili-
dade. As empresas que são creden-
ciadas para fazer essa certificação

devem ter reconhecimento mundi-
al para que os créditos venham a
ser leiloados nas bolsas de valor. O
título de crédito de carbono não
pode ser vendido mais de uma vez,
então o registro e a certificação são
indispensáveis”, explicou Daiane.

CRÉDITO DE CARBONO
- O presidente Luiz Inácio Lula da
Silva sancionou a lei que regula-
menta o mercado de crédito de car-
bono e a criação do Sistema Brasi-
leiro de Comércio de Emissões de
Gases de Efeito Estufa (SBCE) em
dezembro de 2024.

Os títulos de crédito de car-
bono são certificados que repre-
sentam a redução ou remoção de
uma tonelada de dióxido de car-
bono (CO‚ ), ou de outro gás de
efeito estufa da atmosfera. Esses
créditos são usados para compen-
sar emissões de empresas, gover-
nos ou indivíduos que querem re-
duzir seu impacto ambiental.

Empresas ou projetos ambien-
tais, como reflorestamento, ener-
gia renovável e captura de carbo-
no, que reduzem as emissões de CO‚
, podem gerar créditos de carbono.
Esses créditos são comercializados
no mercado para empresas que
necessitam compensar suas emis-
sões, a fim de cumprir metas ambi-
entais ou regulatórias. Cada crédi-
to de carbono equivale a uma tone-
lada de CO‚  que deixou de ser emi-
tida ou foi removida da atmosfera.

A assinatura do Protocolo de
Intenções contou com a presença
do Secretário Nacional de Fundos
e Instrumentos Financeiros,
Eduardo Tavares, da Diretora de
Programa da SNFI, Daiane Rocha,
e do Superintendente do Departa-
mento de Planejamento da Casa da
Moeda, Rodrigo Couto.

A Caixa começou a pagar na
terça-feira, 25, parcela do Incenti-
vo Conclusão, no valor de mil re-
ais, e Incentivo Enem, de duzentos
reais, do Programa Pé-de-Meia, aos
estudantes aprovados no 3º ano
do Ensino Médio público em 2024,
nascidos nos meses de janeiro a ju-
nho. Além da aprovação no Ensi-
no Médio, para recebimento do In-
centivo Enem é necessário que o
estudante tenha realizado os dois
dias de prova.

Os valores serão creditados em
conta Poupança Caixa Tem e po-
dem ser movimentados preferen-
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Caixa começa a pagar parcela
do Incentivo Conclusão

cialmente pelo App Caixa Tem. O
estudante pode fazer transferênci-
as, PIX e pagar contas, direto no
aplicativo do celular. Além disso, o
aluno pode movimentar os valores
com o cartão do programa, fazen-
do compras e pagamentos.

O Programa Pé-de-Meia apoia
a permanência e a conclusão esco-
lar dos estudantes da rede pública
matriculados no Ensino Médio
Regular e Ensino Médio da Educa-
ção de Jovens e Adultos.

Para mais informações sobre
os pagamentos do Pé-de-Meia,
acesse: www.caixa.gov.br.

A montagem teatral As Três
Marias, encenada pela Dupla
Companhia, será apresentada gra-
tuitamente no Teatro do Sesi Pi-
racicaba, nos dias 14 e 15 de mar-
ço. As apresentações serão reali-
zadas na sexta-feira, às 20 horas,
e no sábado, às 19 horas (com aces-
sibilidade em libras). O evento tem
classificação 14 anos. As reservas
de ingressos podem ser realizadas
pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).

A narrativa cruza a história
de três mulheres: Maria Eugê-
nia (avó), Maria de Lourdes (fi-
lha) e Maria Aparecida (neta) e
as relações com seus respectivos
pais e maridos em um desenro-
lar de histórias de amor, dor,
rancor, sofrimento e violências
de gênero, tanto físicas como
psicológicas, sofridas por essas
mulheres. A encenação articula
teatro, poesia e música em torno
da cronologia dessa família.

A história inédita, escrita pelo
dramaturgo Luís Alberto de Abreu,
navega entre a ficção e a realidade
em meio à inspiração poética e es-
trutural na linguagem do Circo-
Teatro e do Melodrama. O projeto
foi contemplado pelo Edital de
Montagens Inéditas do Sesi e teve
estreia em julho de 2022.

OFICINA - A produção traz,
também, a oficina Teatro, Memó-
ria e Identidade, ministrada pelo
diretor do espetáculo, Lucas Gon-
zaga, no dia 15/03, às 14 horas.

Montagem produzida pela Dupla Companhia
Cultural também traz oficina dramática

Divulgação
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Peça As três Marias volta
para Piracicaba em março

Com classificação 14 anos, o even-
to é voltado ao público de artistas,
pesquisadores e estudantes de Ar-
tes Cênicas ou interessados em
aprofundar os conhecimentos na
linguagem teatral.

Com duração de 120 minutos,
a iniciativa irá abordar os princi-
pais aspectos da criação do espetá-
culo por meio de jogos dramáticos
e danças brasileiras e ampliar as
relações entre a produção de cenas
que partem dos vestígios da me-
mória e da identidade.

Gonzaga é mestre em Artes
Cênicas pela Escola de Comunica-
ções e Artes da Universidade de São
Paulo (ECA-USP), especialista em
Museologia pela Pontifícia Univer-
sidade Católica de São Paulo (PUC-
SP) e licenciado em teatro pela Uni-
versidade de Sorocaba (Uniso).
Atualmente, é docente de produ-
ção e gestão cultural e orientador
de projetos especiais da São Paulo
Escola de Dança.

SERVIÇO
Espetáculo As três Marias,
nos dias 14/03, sexta-feira, às
20h, e 15/03, sábado, às 19h,
com acessibilidade em li-
bras. Oficina no dia 15/03,
sábado, às 14h, no Teatro do
Sesi Piracicaba (avenida Luiz
Ralph Benatti, 600, bairro Vila
Industrial). Classificação in-
dicativa de 14 anos. Convi-
tes gratuitos com reservas
pela plataforma Meu Sesi
(www.sesisp.org.br/eventos).
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Saúde mental ganha espaço
no orçamento familiar

A preocupação crescente com
a saúde mental tem levado os bra-
sileiros a incluí-la no planejamento
financeiro familiar. Segundo o es-
tudo O Impacto das Finanças na
Saúde Mental do Brasileiro, reali-
zado pelo Serasa, os investimentos
em terapias e programas de bem-
estar emocional estão ganhando
prioridade, superando despesas
com automóveis e educação.

A pesquisa aponta que 86% dos
brasileiros acreditam que cuidar da
saúde mental contribui para uma
melhor situação financeira a longo
prazo, enquanto 67% desejam am-
pliar os investimentos nesse setor.

Para José Eduardo Pereira
Nora, psiquiatra e diretor técnico
da Clínica Prisma da ViV Saúde
Mental e Emocional, esse movimen-
to reflete uma maior conscientiza-
ção sobre a relação entre bem-es-
tar emocional e qualidade de vida.
“O estudo reforça o que observa-
mos na prática clínica: o estresse
financeiro crônico pode desencade-
ar ou agravar problemas de saúde
mental, pois gera um estado cons-
tante de hiperativação e inflama-
ção do sistema nervoso, sabida-
mente associados ao surgimento de
desordens como insônia, ansieda-
de e depressão”, explica.

O estudo também revelou que
problemas financeiros afetam di-
retamente a qualidade de vida, ge-
rando aumento da ansiedade, que-
da na autoestima e dificuldades
para dormir. Além disso, transtor-
nos como ansiedade e depressão
foram associados à redução do
desempenho profissional.

“Felizmente, a população está
mais consciente do quanto o bem-
estar emocional impacta positiva-
mente tanto na percepção de qua-
lidade de vida quanto na produti-
vidade ligada ao cotidiano profis-
sional. O direcionamento de recur-

sos do orçamento familiar para
cuidados com saúde mental, como
psicoterapia, medicações e ativida-
des preventivas, parece refletir
uma efetiva mudança de pensa-
mento, tão sonhada pela Psiquia-
tria Cultural”, ressalta.

A crescente priorização da
saúde mental entre os brasilei-
ros reflete uma mudança positi-
va na percepção social sobre o
tema. Segundo a pesquisa, cada
vez mais pessoas estão incorpo-
rando o cuidado com a mente em
suas metas e orçamentos.

Esse movimento é essenci-
al, pois o equilíbrio emocional
impacta diretamente não ape-
nas a saúde física, mas também
a estabilidade financeira e o de-
sempenho profissional.

VIV SAÚDE MENTAL E
EMOCIONAL - A ViV Saúde
Mental e Emocional é o maior
grupo de saúde mental do Brasil
e oferece tratamento da baixa à
alta complexidade, com cuidados
personalizados, com o propósito
de melhorar a qualidade de vida
de seus pacientes.

Presente em seis estados do
país e no Distrito Federal (Rio de
Janeiro, Minas Gerais, Santa Ca-
tarina, Paraná, Espírito Santo e
São Paulo), com sete instituições
(Clínica da Gávea, Instituto São
José, Vila Verde, Cadmo, Green
House, Clínica Crescer, Vivere e
Clínica Prisma) e com diversos
convênios de saúde, a missão da
ViV é elevar a vida ao seu melhor
e integrar os lados físico, mental e
social de cada paciente, com uma
abordagem baseada no equilíbrio
entre o científico e a sensibilidade
humana. Busca ser reconhecida
como uma rede de excelência as-
sistencial para saúde mental e
emocional, contribuindo para re-
dução do estigma no Brasil.
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BOM DIA
Preços altos continu-

am incomodando. Carne,
café, azeite, ovos, são pro-
dutos com valores assus-
tadores. Lavouras sofren-
do com sol/chuva/estia-
gem, também apresen-
tam preços elevados, re-
fletidos no limão, alface,
cenoura, entre outros. É
preciso ainda lembrar dos
produtos de higiene pes-
soal e limpeza em geral.
Mais farmácia e combus-
tíveis. Inflação preocupa,
e mais do que nunca vale
a pena pesquisar. Um
bom dia para você.

MANCHETE
Inadimplência pode

ser negociada nos Correi-
os com até 90% de des-
contos e parcelados.

BASTIDORES

(Primeiro)
Guerra envolvendo

Ucrânia e Rússia agita
os Estados Unidos, a
Europa e a ONU. Nada
simples as negocia-
ções. Opiniões e inte-
resses discordantes.

(Segundo)
Bastidores do Palácio

dos Bandeirantes apon-
tam para a disposição de
Tarcísio de Freitas em dis-
putar a reeleição paulista.
A Presidência da Repúbli-
ca só mesmo no caso de
imposição/direita.

(Terceiro)
Pertinho dos 40 anos

(28/março/1986), a canto-
ra Lady Gaga volta ao
Brasil em maio, com
show dia 3 em Copacaba-
na. Ela aqui esteve em
2012. Voltaria em 2017,
mas cancelou por motivo
de saúde. Diretos de
transmissão adquiridos
pela Globo/TV aberta, Glo-
boplay e Multishow.

PERSONALIDADE

Matheus Bonassi,
presidente do XV de Pira-
cicaba, é um quinzista le-
gítimo. De verdade. De
torcedor da geral, sócio e
conselheiro, para o cargo
mais alto do clube. Abso-
lutamente confiável. Diz
que pegou o time na UTI
e com planos para qua-
tro anos na presidência
(uma reeleição), garante
um XV cada ano melhor.
Mas, é preciso tempo, tra-
balho e paciência.

DICA
Cálculos renais, pe-

dras nos rins ou cristais?
Tanto faz. A certeza é que
dói. Os cristais deveriam
ser diluídos na urina, mas
virando cálculos, obrigam
até cirurgias. A melhor for-

ma de combater o proble-
ma é ingerindo líquido, ou
seja, quanto mais beber
água, menor a chance de
crises. Assintomáticos,
se manifestam chegando
ao ureter. Quando crian-
ça, é bem mais difícil, mas
não impossível.

DOIS TOQUES

(Um)
Dois desafios para as

autoridades piracicaba-
nas: fiscalizar motos que
não respeitam leis do
trânsito e tapar buracos
nas vias públicas, pelo
menos nas avenidas e
ruas preferenciais.

(Dois)
Assunto além do im-

batível futebol, é o carna-
val. Em seguida, o espe-
táculo Paixão de Cristo
(Engenho Central). De-
pois, todos os holofotes
para a Festa das Nações.

LÁ&CÁ

(Lá)
O líder ucraniano Ze-

lensky que chegou a fa-
lar em renúncia para aju-
dar a paz, resolveu im-
por condição: exige a
Ucrânia na OTAN.

(Cá)
Presidente Lula, falan-

do em rede nacional (TV/
rádio), focou os projetos
Pé de Meia e Farmácia
Popular. Uma boa iniciati-
va é gratuidade da fralda
geriátrica, e mais remédi-
os para diabéticos.

XVZÃO
O XV esgotou todos

seus direitos de um fute-
bol e resultado ruins. Fal-
tando três rodadas, tor-
na-se indispensável o
técnico Moisés reencon-
trar o time ideal e quali-
dade mínima aceitável
(nível Série A-2). É preci-
so estar com moral para
encarar a segunda fase
da competição, quando
dos jogos eliminatórios,
equilibrados e difíceis.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Não chegou o mo-

mento de o Governo Fe-
dera l  rever  cr i tér ios
mais rigorosos para o
Bolsa Família?

PONTO FINAL
Se aproxima data para

o PSDB bater o martelo:
fusão ou união? O partido
tucano seguiu o mesmo
caminho trilhado pelo PT,
ou seja, não revelou (não
revela) líderes verdadei-
ros. O Partido dos Traba-
lhadores vai se ver na
mesma situação quando
Lula encerrar sua carrei-
ra política. Aliás, hoje, fal-
tam parlamentares (líde-
res autênticos) no Con-
gresso Nacional. Inexis-
tem nomes consagrados
que reflitam coragem e
independência. Azar de
um Brasil embora pujan-
te, acomodado, com polí-
ticos sem vontade, bravu-
ra e isenção. Preferência
explícita pelas causas
pessoais/partidárias. Po-
liticamente, um Brasil ór-
fão. Até amanhã.

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Produção de
água alcança
recorde no final
de semana

O vereador Josef Borges
(PP) utilizou a tribuna da Câ-
mara durante a 7ª reunião or-
dinária, realizada nesta segun-
da-feira (24), para enaltecer a
Coplacampo. “São mais de 140
expositores. A organização es-
pera ultrapassar R$ 530 mi-
lhões em negócios da edição do
ano passado. Estiveram presen-
tes diversas autoridades e o se-
cretário Estadual de Agricultu-
ra, Guilherme Piai”, afirmou.

Em seguida, Josef trouxe da-
dos do tratamento da água no
município. Segundo ele, no final
de semana foi atingida a marca
de 207 milhões de litros de água
produzidos por dia. “Meta que
não se chegava há muito tempo.
É uma notícia importante para
melhorar o serviço de entrega de
água, até que as obras da ETA
(Estação de Tratamento de
Água) do Capim Fino sejam con-
cluídas, o que deve acontecer por
volta de setembro”, disse.

Por fim, Josef citou os muti-
rões da saúde, realizados no últi-
mo sábado (22), abrangendo diver-
sas especialidades como oftalmo-
logia, ortopedia e urologia, entre
outras, com o objetivo de zerar fi-
las da saúde no município.

SUVSUVSUVSUVSUV

Hidrogênio renovável será
testado no Hyundai Nexo
Em projeto pioneiro no mundo, ação faz parte da estratégia global da Hyundai
de promover e incentivar a consolidação do ecossistema de hidrogênio

Uma unidade do SUV Hyun-
dai Nexo começa a operar em tes-
tes no campus Capital-Butantã da
Universidade de São Paulo (USP),
onde fica a primeira estação de
abastecimento de hidrogênio reno-
vável a partir do etanol do mundo.
Esse posto de abastecimento é re-
sultado de um projeto do Centro
de Pesquisa e Inovação em Gases
de Efeito Estufa – RCGI da Univer-
sidade de São Paulo. Com o Nexo, o
projeto poderá avaliar a pureza do
hidrogênio produzido a partir do
etanol em aplicação em veículos de
passeio com longa autonomia e ope-
ração em rotas variadas, expandin-
do a abrangência dos testes para
além do transporte público.

Essa unidade do Hyundai
Nexo chegou ao Brasil no primeiro
semestre do ano passado para um
programa de demonstração após
encontros do Executive Chair do
Grupo Hyundai Motor, Euisun
Chung, com o presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da Silva, e
com o reitor da Universidade de
São Paulo, Carlos Gilberto Carlotti
Jr., em fevereiro de 2024, para dis-
cutir os avanços da cadeia de hi-
drogênio no mundo e as grandes
possibilidades de o Brasil contribuir
a partir de sua larga experiência
com a produção do etanol. Após
participar de eventos de demons-
tração em diversas cidades brasi-
leiras, o Hyundai Nexo inicia uma
nova etapa, agora incorporado ao
projeto de pesquisa e desenvolvi-
mento para a produção de hidro-
gênio a partir da reforma do eta-
nol do RCGI-USP.

Com potência combinada de
163 cv entre a propulsão de célula
de combustível e o motor elétrico,
o Nexo armazena o hidrogênio em
tanques de alta pressão que de-
pois é combinado com o oxigênio
do ar na célula de combustível,
gerando eletricidade que alimen-
ta o motor elétrico. Este processo
não emite gases poluentes, contri-
buindo para a melhoria da quali-
dade do ar nas cidades. Uma das
principais vantagens é a pratici-
dade. Abastecer um carro a hidro-
gênio leva em torno de cinco mi-
nutos, similar ao tempo de abas-
tecimento de um carro a gasolina.
A autonomia supera os 660 km,
conforme ciclo europeu WLTP.

Com mais de 38 mil unidades

comercializadas no mundo, o SUV
a hidrogênio da Hyundai vem equi-
pado com tecnologias avançadas de
assistência ao motorista, como fre-
nagem automática de emergência,
assistente de permanência em fai-
xa, monitoramento de ponto cego
e controle de cruzeiro adaptativo.
O sistema de visão 360 graus faci-
lita as manobras e o estacionamen-
to. Para o estacionamento em es-
paços reduzidos, o sistema Remote
Smart Parking Assist (RSPA) per-
mite estacionar o veículo com ape-
nas um toque no botão da chave,
mesmo fora do veículo. O Nexo se
encarrega de entrar e sair da vaga
com precisão, realizando de manei-
ra autônoma e com total seguran-
ça todas as manobras necessárias.

Além de não emitir poluentes,
o Nexo contribui ativamente para a
melhoria da qualidade do ar. Para
que um ar extremamente limpo en-
tre em contato com o hidrogênio e
gere energia, um sistema de filtra-
gem de alta performance remove a
maior parte das micropartículas,
como poeira, pólen e outros poluen-
tes. Isso significa que o carro a hi-
drogênio da Hyundai não apenas
evita a emissão de gases nocivos, mas
também purifica o ar ao seu redor,
beneficiando a saúde de todos.

O hidrogênio é considerado
uma das principais fontes de ener-
gia limpa para o futuro. Diferente
dos combustíveis fósseis, ele gera

apenas água, eletricidade e calor,
sem emissão de gases de efeito es-
tufa ou partículas finas. Quando
em estado gasoso, o volume do hi-
drogênio pode ser reduzido em cer-
ca de 200 vezes. Isso permite que
seja armazenado e transportado
facilmente em tanques de alta pres-
são. No caso do projeto do RCGI-
USP, o hidrogênio é produzido pela
reforma a vapor do etanol, tecno-
logia que permite a utilização da
infraestrutura existente para o eta-
nol no Brasil. Se o hidrogênio for
produzido a partir da reforma do
etanol e combinado com captura e
armazenamento de carbono
(CCUS), ele pode ser considerado
carbono neutro ou até negativo, le-
vando em conta o processo de ab-
sorção de gás carbônico pela cana-
de-açúcar durante a fotossíntese.

A jornada da Hyundai no de-
senvolvimento de veículos com cé-
lula de combustível de hidrogênio
começou em 1998. Durante quase
metade da existência da empresa, a
Hyundai esteve na vanguarda do
desenvolvimento de veículos com
célula de combustível, proporcio-
nando muitas conquistas pioneiras,
incluindo o primeiro veículo elétrico
com célula de combustível (FCEV)
produzido em série no mundo.

O hidrogênio desempenha um
papel crucial no roteiro de susten-
tabilidade da Hyundai, pois é uma
fonte de energia limpa, com a água

sendo seu único subproduto quan-
do usado como combustível. Tam-
bém permite a maximização da uti-
lização de energia renovável em
todo o mundo devido às suas van-
tagens em armazenamento e dis-
tribuição. A Hyundai vê o hidrogê-
nio como o caminho para um futu-
ro sustentável, pois é limpo e aces-
sível. As soluções de hidrogênio da
Hyundai vão além de carros de
passeio, passando por caminhões e
ônibus de fabricação própria já co-
mercializados em diversos países,
e incluem ainda projetos em desen-
volvimento para bondes, equipa-
mentos especiais, embarcações, ge-
radores de energia e mobilidade
aérea avançada, que podem utili-
zar a célula de combustível a hi-
drogênio da Hyundai.

Para enfatizar seu compromis-
so com o hidrogênio, o Grupo
Hyundai Motor possui uma mar-
ca própria de negócios da cadeia
de valor de hidrogênio, a HTWO.
Essa estrutura abrange os negóci-
os e as afiliadas do Grupo, potenci-
alizando cada estágio de toda a
cadeia de valor de hidrogênio lim-
po, desde a produção e armazena-
mento até o transporte e utilização.
A HTWO representa o “Hidrogê-
nio” e a “Humanidade”, os dois
principais pilares do negócio de cé-
lulas de combustível da Hyundai,
tendo as duas letras H combina-
das em seu símbolo ( |+| ).

Veículo movido a hidrogênio oferece 163 cv de potência combinada entre a célula
de combustível e o motor elétrico, com autonomia de mais de 660 quilômetros

Divulgação

Mariana Kasten - XV de Piracicaba
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Prefeitura abre inscrições para o VIII Salão
Evento destaca a tradição da aquarela e abre espaço para artistas de todo o Brasil, que podem se inscrever a partir de hoje

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal da
Cultura e Pinacoteca Municipal,
abre nesta quarta (26) as inscrições
para o VIII Salão de Aquarelas de
Piracicaba (SAP). Artistas de todo
o Brasil podem se inscrever gratui-
tamente até 2/04, exclusivamente
pelo formulário online disponível
em https://forms.gle/TYq4s2gLkZ
yrjP74A. Informações e regula-
mento podem ser conferidos no site
institucional da Pinacoteca:
www.pinacoteca.piracicaba.sp.gov.br

O Salão de Aquarelas 2025
mantém a tradição do evento, que
valoriza a técnica da aquarela e fo-

menta as artes visuais de todo Bra-
sil. Cada artista pode inscrever de
duas a cinco obras inéditas e origi-
nais para apreciação da comissão
de seleção e premiação. A inscrição
deve ser feita com o envio de ima-
gens das obras em alta resolução,
no formato PDF, contendo nome
do artista, título, ano de produção,
técnica e dimensões. Não serão acei-
tas inscrições com imagens em mí-
dias digitais como CDs, pendrives
ou fotos de baixa qualidade. A co-
missão organizadora do SAP foi
nomeada no decreto Nº 20.306 de
2025 e é composta por Allan Tani-
oka Yumizawa, Elaine Parra, Ma-

ria Alzira Ballestero, Renata Gava
e Zelinda Jordão Milian.

Carlos Beltrame, secretário da
Cultura, destaca a relevância do
evento para a cidade. “A edição de
2024 do SAP marcou o retorno do
Salão após quatro anos, com am-
pla participação de artistas de di-
versas regiões do Brasil. Esse su-
cesso reforça a importância do even-
to na divulgação da aquarela como
técnica artística e na valorização
dos artistas nacionais. A continui-
dade desse projeto reafirma o com-
promisso da Prefeitura com a cul-
tura e as artes visuais, ampliando
a visibilidade de Piracicaba no ce-

nário artístico nacional”, afirma.
SELEÇÃO E PREMIAÇÃO

– Em 2025, a premiação seguirá
com o Prêmio Aquisitivo Prefeitu-
ra de Piracicaba, no valor de R$
8.000, além de três Menções Hon-
rosas e o Prêmio Capa, que garan-
tirá a reprodução da obra vence-
dora na capa do catálogo e nos
materiais gráficos do salão. A co-
missão de seleção e premiação será
formada por três membros de re-
conhecido valor no cenário artísti-
co nacional, indicados pela Comis-
são Organizadora. O processo será
dividido em duas fases: a primeira
consiste na seleção das obras ins-

critas digitalmente e, na segunda,
ocorre a avaliação das obras físi-
cas que comporão a exposição e
concorrerão aos prêmios.

A TÉCNICA – Aquarela é
uma técnica de pintura na qual os
pigmentos se encontram suspensos
ou dissolvidos em água. Os supor-
tes utilizados na aquarela são vari-
ados, embora o mais comum seja o
papel com elevada gramagem. Isso
porque é necessário que o papel seja
mais grosso devido à utilização da
água, evitando deformações. Ou-
tros suportes incluem papiro, cas-
ca de árvore, plástico, cartolina,
couro, tecido, madeira e tela.

SERVIÇO
Inscrições para o VIII Sa-
lão de Aquarelas de Pira-
cicaba. De 26/02 a 02/04,
exclusivamente pelo formu-
lário online disponível em
https://forms.gle/TYq4s2g
LkZyrjP74A. Abertura do Salão
de Aquarelas 2025. Local: Pi-
nacoteca Municipal Miguel
Dutra, de 9/05 a 20/07. Visitação
de terça a domingo e feriados,
das 9h às 17h. Informações
pelo telefone (19) 3412-3770,
www.pinacoteca.piracicaba.
sp.gov.br ou pelo e-mail
pinacoteca@piracicaba.sp.gov.br.

A coceira é uma das principais
queixas dos responsáveis por cães
e gatos, especialmente nos períodos
de temperatura mais alta. Segun-
do a médica-veterinária da VetFa-
mily Brasil, Beatriz Alves de Almei-
da, o calor pode agravar ou desen-
cadear diversas situações que levam
ao desconforto cutâneo nos pets.

Umidade e clima quente cri-
am um ambiente propício para a
proliferação de parasitas, como
pulgas e carrapatos, além de mi-
crorganismos como fungos e bac-
térias. Esses fatores aumentam a
probabilidade de irritações na pele
dos pets, levando ao aparecimen-
to de coceiras. O calor pode inten-
sificar os sinais clínicos da derma-
tite atópica, especialmente em ani-
mais com predisposição genética.
Já a dermatite de contato é desen-
cadeada pelo contato direto com
substâncias irritantes ou alergê-
nicas, como produtos químicos
presentes no ambiente.

PULGAS E CARRAPA-
TOS: esses ectoparasitas são mais
ativos e se proliferam mais em tem-
peraturas quentes. A saliva da
pulga pode causar dermatite alér-
gica à picada de pulga (DAPP),
uma das principais causas de co-
ceira intensa nos cães e gatos.

DERMATITES ALÉRGI-
CAS: o calor também traz um au-
mento na exposição a alérgenos
ambientais, como pólen e ácaros, e
aumenta a transpiração, podendo
estimular crises de dermatite ató-
pica e de contato. Além disso, alte-
rações na dieta ou exposição a no-
vos alimentos podem intensificar
os sinais de alergias alimentares já
existentes em animais sensíveis.

INFECÇÕES POR FUN-
GOS E BACTÉRIAS: a umida-
de e o calor favorecem infecções

PPPPPETSETSETSETSETS

Veterinária aponta principais causas da coceira em animais de estimação
cutâneas, como as dermatites
por fungos ou bactérias.

QUEIMADURAS SOLA-
RES E RESSECAMENTO DA
PELE: a exposição excessiva ao
sol pode causar queimaduras ou
ressecamento da pele, especial-
mente no focinho e nos coxins.
Raças de pelagem clara, áreas de
pele expostas, como o focinho e
as orelhas, e pets com pouca co-
bertura pilosa estão mais susce-
tíveis a queimaduras solares. O
uso de protetores solares especí-
ficos para animais é indicado.

COCEIRA - O prurido não é
um simples desconforto. A lam-
bedura excessiva, a mordedura
local, a irritação e a arranhadu-
ra do ato de coçar causam feri-
das na pele, abrindo espaço para
infecções. O mal-estar com a co-
ceira provoca agitação e irritabi-
lidade, afetando também a saú-
de mental e emocional do pet.

“Ao identificar um prurido
fora do comum ou uma crise alér-
gica no animal, o responsável
deve levar o pet para uma con-
sulta com o médico-veterinário
imediatamente. O primeiro passo
é aliviar o desconforto da coceira
para restabelecer o bem-estar do
animal e, em seguida, identificar
as causas e tratá-las. Para isso, o
mercado conta com uma solução
inovadora: o Zenrelia™, da Elan-
co, que já apresenta melhora na
coceira no primeiro dia de trata-
mento”, comenta Beatriz.

À base de ilunocitinib, o medi-
camento promove a remissão clíni-
ca da coceira associada à dermati-
te alérgica e atópica em cães, à DAPP
e a reações de alergias alimentares,
trazendo conforto rápido enquan-
to o cão passa por tratamento, que
geralmente é mais demorado. “O
desconforto e a irritabilidade com
a coceira afetam não somente os
animais, mas também geram es-
tresse nos seus responsáveis. Por
isso, buscamos auxiliar os médicos-
veterinários com informação e trei-
namentos sobre as novidades do
mercado, lembrando que o uso de
Zenrelia™ deve ser feito sempre sob
orientação veterinária, garantindo
a segurança e a eficácia do trata-

mento”, comenta Beatriz. A VetFa-
mily, a maior comunidade nacio-
nal e internacional de médicos-ve-
terinários atua no desenvolvimen-
to do setor, firmando parcerias
que facilitam o aprendizado e a
atividade dos médicos-veterinári-
os e colaboram com o bem-estar
de pets e seus responsáveis.

PREVENÇÃO - A prevenção
é o melhor caminho para evitar o
sofrimento dos pets. A consulta
regular com o médico-veterinário
permite o diagnóstico de alergias e
suas possíveis causas, e a prática
da conduta preventiva prescrita
pelo veterinário reduz as possibili-
dades de crises alérgicas em ani-
mais já diagnosticados.

Higiene adequada, hidrata-
ção da pele, proteção solar, ali-
mentação balanceada e controle
de parasitas são a base de uma
boa saúde. “O uso de antiparasi-
tários evita desconforto, doenças
graves e DAPP. Se o pet já apre-
sentou alergia à picada de pulga,
o controle deve ser ainda mais
rigoroso”, ressalta Beatriz.

A veterinária esclarece ainda
que o controle de ectoparasitas é
essencial também para os pets que
não saem de casa. A infestação pode
ocorrer em um passeio rápido, na
ida ao pet shop ou ainda ser causa-
da pelos próprios tutores: pulgas
podem ser levadas para dentro de
casa presas aos nossos calçados ou
roupas. “Quem tem felino costuma
relaxar nos cuidados, achando que
os riscos são menores porque os
animais não saem de casa ou ain-
da pela dificuldade de medicar os
gatos. Por isso, soluções que facili-
tam a ingestão fazem a diferença”.

Comprimidos pequenos e pa-
latáveis fazem do Credeli™ Gatos
uma opção prática para adminis-
trar. O medicamento passa por um
processo de extrapurificação, que
isola apenas a parte ativa do prin-
cípio lotilaner, facilitando a meta-
bolização do medicamento pelo or-
ganismo dos bichanos.

Para os cães, a versão Crede-
li™ Plus elimina carrapatos e pul-
gas, previne doenças dos vermes
intestinais e possui componentes de
baixo potencial alergênico, uma

opção  para cães com alergias ali-
mentares. Adicionalmente, Beatriz
lembra que para garantir a eficá-
cia no controle de ectoparasitas, é
essencial seguir um protocolo de
administração regular dos medi-
camentos, associado a medidas de
controle ambiental.

Além do desconforto e das
doenças causadas aos animais, a
infestação por ectoparasitas pode
se espalhar pelo ambiente de for-
ma ainda mais rápida no calor,
comprometendo também o bem-
estar dos humanos da casa.

Ignorar sinais de coceira em
cães e gatos pode levar ao agrava-
mento do problema, causando do-
res, infecções e até problemas com-
portamentais devido ao estresse.
“Com cuidados simples, atenção aos
sinais do pet e orientação do médi-
co-veterinário é possível garantir
mais tranquilidade e saúde para
todos”, conclui Beatriz.

VETFAMILY - Organização
global líder em soluções para clíni-
cas e hospitais veterinários, faz
parte do Vimian Group, tem sede
em Estocolmo (Suécia) e reúne
mais de 6.500 clínicas e 20 mil vete-
rinários em mais de 11 países da
União Europeia, Estados Unidos,
Austrália e, agora, Brasil. Seu obje-
tivo principal é contribuir para a
melhor administração e lucrativida-
de das clínicas, oferecendo diversos
serviços, como centralização da ne-
gociação com parceiros comerciais,
apoio à gestão e disseminação de
conhecimento. Conheça mais em
www.vetfamilybrasil.com.br.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Praça do Morada do Sol está
sem placa de denominação

O requerimento 151/2025, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
que solicita informações ao Exe-
cutivo sobre a colocação da placa,
conforme determina a Lei 7.151/
11, que denomina o Sistema de
Recreio no Loteamento Jardim
Morada do Sol, foi aprovado du-
rante a 7ª reunião ordinária, rea-
lizada nesta segunda-feira (24).

De acordo com a propositura,
o vereador questiona qual a previ-
são para a colocação da placa de de-
nominação da praça “Ignez Lopes da
Cruz”, quais os motivos que têm
impedido a instalação da referida pla-
ca até o momento, se há alguma me-
dida sendo tomada para resolver essa
pendência e, caso haja alguma previ-
são, qual o cronograma estimado
para a instalação da placa.

Pixabay

Calor pode agravar ou
desencadear diversas
situações que levam ao
desconforto cutâneo nos pets
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Feira de Adoção reúne mais de 400
pessoas em apoio aos pets resgatados

No último sábado, dia 22 de
fevereiro, a Frias Neto Consultoria
de Imóveis, em parceria com o pro-
jeto “Um Novo Cãomeço” e a Agro-
Mane, realizou uma feira de ado-
ção de animais que marcou o iní-
cio do projeto de doação de ração
em prol dos pets resgatados. O
evento foi um verdadeiro sucesso,

reunindo mais de 400 pessoas que
abraçaram a causa e demonstra-
ram seu amor pelos animais.

A feira não só promoveu ado-
ções responsáveis, mas também
deu visibilidade à campanha Ação
Animal, onde parte da comissão
das vendas do Departamento de
Lançamentos da Frias Neto será

revertida em ração para o projeto
“Um Novo Cãomeço”. O projeto,
criado em 2019, atua no resgate,
recuperação e busca por lares ado-
tivos para animais em situação de
vulnerabilidade. Em janeiro o
montante de ração arrecadado na
campanha foi de 111 quilos.

O encontro foi repleto de mo-

mentos especiais, aproximando a
comunidade da causa e incenti-
vando o cuidado e respeito pelos
animais. Colaboraram também os
parceiros: SPPA (Sociedade Pira-
cicabana de Proteção aos Ani-
mais), Tia Dé Creche e Pousada,
Dog’s Crew Creche e Hotel, Ana
Giuliani Comportamento animal e

Reiki, Frutos do Pomar, Açaí Mo-
rumbi e Pastel do Chef.

Durante o ano de 2025, parte
da comissão das vendas do Depar-
tamento de Lançamentos da Frias
Neto Consultoria de Imóveis, será
convertida em doação de ração. Ao
adquirir um imóvel, você não esta-
rá apenas investindo no seu futu-

ro, mas também ajudando a ofere-
cer um novo lar e uma nova chan-
ce a muitos animais que aguardam
por cuidados e carinho.

Invista em um imóvel e faça
parte dessa corrente do bem!

Construa seu futuro com quem
é agente de desenvolvimento do
mercado imobiliário de Piracicaba.

Fotos: Divulgação

Alana Goni André Saito e Davi Costa Bruno Negri e Amanda Negri Cristiane Dallóca

Fábio Augusti, Flávia Castilho e Vicenzo Augusti Jéssica Justino Jonathan Siqueira Júlio Yokomizo

Marcelo Lemos e Cauã Lemos Rosilaine Vitoriano e Gabriel Vitoriano Vicenzo Augusti
Victorio Severi, Marcelo Lemos, André Saito,
Jonathan Siqueira, Tânia Vendrusculo

Equipe Frias Neto e parceiros
Vanessa Trevisan Costa, Ana Giuliane,
Carolina Zanotta, Vanessa Paulete RoveriVictorio, Leandro, Bárbara, Everton e Jéssica
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Bebel destina R$ 600 mil para a
Santa Casa e Hospital Regional
Para a Santa Casa foram destinados R$ 400 mil, enquanto que para o
Hospital Regional R$ 200 mil, totalizando um montante de R$ 600 mil

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Fumep promove noite de
observação astronômica
nesta sexta-feira (28)

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel destaca a sua satisfação
em poder contribuir com os hospitais, contribuindo para
garantir atendimento à população assistida pelo SUS

Preocupada em garantir que
a população de Piracicaba e região,
que não tem plano de saúde, possa
ter cada vez mais um atendimento
de excelência, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) destinou re-
cursos tanto para a Santa Casa de
Misericórdia de Piracicaba, assim
como ao Hospital Regional. Para a
Santa Casa foram destinados R$
400 mil, enquanto que para o Hos-
pital Regional R$ 200 mil, totali-
zando um montante de R$ 600 mil.

O comunicado da liberação
dos recursos, através de emenda
parlamentar do seu mandato, a
deputada fez questão de comuni-
car diretamente à administradora
do Hospital Regional, Vladia Pran-
di Franco, e ao provedor da Santa
Casa de Misericórdia, Alexandre
Valvano Neto. Os recursos, como
explica a Professora Bebel, são
para custeio tanto da Santa Casa
como do Hospital Regional.

Aliás, Bebel, através do seu
mandato popular, além de fazer

enfrentamento diários às políticas
pela melhoria permanente da edu-
cação, saúde, do transporte, da se-
gurança pública, da habitação, en-
fim, na defesa do fortalecimento do
Estado para servir a população que
mais precisa, também atua para
ajudar hospitais e santas casas, na
busca por recursos públicos, tanto
através do seu mandato como de
deputados federais do seu partido,
porque são responsáveis pelo aten-
dimento de mais de 70% dos paci-
entes do SUS. “É um imenso orgu-
lho para mim poder ajudar, mais
uma vez, a Santa Casa de Piraci-
caba, e, o Hospital Regional, as-
sim como por diversas vezes já
contribui com o Hospital dos For-
necedores de Cana, tanto com
emendas parlamentares do meu
mandato, como através de articu-
lações com o governo federal, e,
com isso, poder contribuir para
melhorar a qualidade de vida da
nossa população”, destaca a de-
putada Professora Bebel.

A Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba (Fumep) vai pro-
mover no seu campus na próxima
sexta-feira (28), a partir das 19h,
uma noite de observação astronô-
mica em evento aberto ao público.
O campus da Fumep está localiza-
do na Av. Monsenhor Martinho
Salgot, nº 560, no bairro Areão. Os
coordenadores do evento, os astrô-
nomos convidados Jônatas A. Su-
zuki e o prof. Natanael Marcio Ite-
pan, lembram que no dia 28/02
haverá um alinhamento de plane-
tas, quando vários deles poderão
ser observados enfileirados em li-
nha reta enquanto orbitam o Sol.

“Após o escurecer poderemos
observar a Lua e os planetas Vê-
nus, Júpiter e Marte. A Lua atra-
palhará um pouco a observação
de nebulosas como a Grande Nu-
vem de Órion, mas poderemos ob-
servar outros objetos como aglo-
merados de estrelas, tais como as
Plêiades, além de outros na Via
Láctea”, disse Suzuki.

A observação será feita por
telescópios cedidos pelo prof. Na-
tanael e outros astrônomos ama-

Evento será coordenado pelos astrônomos
Jônatas Suzuki e Natanel Itepan

Divulgação

dores que comparecerem ao even-
to. “Se o céu estiver com poucas
nuvens na sexta-feira, também
poderemos observar os planetas
Mercúrio e Saturno perto do ho-
rizonte”, frisou.

O diretor-executivo da Fumep,
prof. Renato de Albuquerque Fer-
reira, lembrou que além da comu-
nidade acadêmica, a noite de ob-
servação astronômica deverá ser
acompanhada por vários visitan-
tes. “É a 1ª vez que abrimos o nos-
so campus para este tipo de ativi-
dade. A expectativa é que receba-
mos um bom público nesta sexta-
feira”, destacou Ferreira.

Alinhamento de planetas -
durante os meses de janeiro e fe-
vereiro está ocorrendo o chama-
do alinhamento planetário, even-
to em que vários planetas apare-
cem ao lado do sol, parecendo es-
tar alinhados no céu terrestre. A
última semana do mês de feverei-
ro será o melhor momento para
tentar avistar os planetas, mas
será necessário um local de boa
visibilidade, com o horizonte de-
simpedido na direção oeste.

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Pompeo destaca melhorias em infraestrutura e ações sociais
Durante a 7ª Reunião Ordi-

nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, nesta segunda-feira
(24), o vereador Gustavo Pompeo
(Avante) apresentou um balanço
de ações de seu mandato, abor-
dando temas relacionados à infra-
estrutura urbana, incentivo ao
esporte e apoio social. O parlamen-
tar destacou melhorias em vias
públicas, projetos voltados à pro-
teção de crianças e adolescentes e
apoio a iniciativas educacionais.

Um dos principais temas abor-
dados foi a revitalização da Estra-
da do Godinho, que, segundo o
vereador, estava em estado crítico
devido à formação de buracos e
valetas causadas pela ação da
água. Pompeo agradeceu à Secre-
taria de Agricultura, Abastecimen-
to e Meio Ambiente (SEMA), na
pessoa do secretário Maurício e do
coordenador Dilão, pelo trabalho

de recuperação realizado no local.
A intervenção incluiu a aplicação
de cascalho, nivelamento da estra-
da com rolo compactador e a me-
lhoria do acesso à região.

O vereador também ressaltou
que as intervenções beneficiaram
diretamente moradores e transe-
untes da região, destacando que o
local agora oferece melhores condi-
ções de tráfego e mais segurança
para motoristas e pedestres. “O tra-
balho foi muito bem executado, e os
moradores já sentem a diferença na
qualidade do tráfego”, afirmou.

Outro destaque foi a execução
de obras de tapa-buracos em vias
movimentadas da cidade, como a
avenida Dois Córregos e a avenida
Doutor Paulo de Moraes. Segundo
Pompeo, os buracos estavam dificul-
tando o trânsito e prejudicando o
acesso a vagas de estacionamento. O
vereador elogiou a atuação da Se-

cretaria Municipal de Obras e agra-
deceu ao secretário Luciano e ao
secretário-executivo Paulinho pelo
atendimento rápido às solicitações.

O vereador também aprovei-
tou a oportunidade para parabeni-
zar o professor Lucas Bueno, res-
ponsável pela inauguração da se-
gunda unidade da Academia En-
saio, na avenida Piracicamirim. A
academia oferece modalidades
como muay thai e jiu-jitsu, promo-
vendo a prática esportiva e contri-
buindo para a formação de crian-
ças e adolescentes.

“O trabalho do Lucas vai além
do esporte, ele ajuda no desenvol-
vimento de jovens e apoia as famí-
lias da nossa cidade”, destacou o
vereador Gustavo Pompeo.

Na área da proteção infantil,
Pompeo mencionou um projeto de
lei em tramitação na Câmara que
propõe a fixação dos contatos dos

conselhos tutelares em todas as
escolas públicas e privadas do mu-
nicípio. A medida visa reforçar a
segurança e a proteção das crian-
ças e adolescentes, facilitando o
acesso aos serviços de defesa dos
direitos infantojuvenis.

O vereador abordou ações na
área educacional, citando o caso do
jovem Nicolas, que enfrentava di-
ficuldades para conciliar os horá-
rios de estudo. Com apoio do diri-
gente de ensino Fábio Negreiros e
da supervisora Iara, Nicolas con-
seguiu vaga em curso na Escola
Estadual Luiz Gonzaga, com apoio
da empresa Dedini, permitindo-lhe
continuar sua formação.

Pompeo reforçou seu compro-
misso com a população e se colo-
cou à disposição para ouvir as de-
mandas da comunidade. “Segui-
mos trabalhando e contem sempre
comigo”, concluiu.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Renan Paes critica condução de investigações contra Bolsonaro
Durante a 7ª Reunião Ordi-

nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, realizada nesta segunda-
feira (24), o vereador Renan Paes
(PL) utilizou a Tribuna para expres-
sar críticas à condução das inves-
tigações envolvendo o ex-presidente
Jair Bolsonaro e os manifestantes
dos atos de 8 de janeiro. Em seu
discurso, Paes repudiou o que clas-
sificou como “perseguições políti-
cas” e pediu anistia para os envol-
vidos nos protestos.

O parlamentar questionou as
acusações dirigidas a pessoas que
participaram das manifestações,
alegando que muitas teriam sido
injustamente responsabilizadas
pelos atos de depredação nos pré-
dios dos Três Poderes. “Vivemos
uma época de censura, em que
não se pode expressar opinião ne-
nhuma e nem se manifestar. Pes-

soas com contas bloqueadas, cen-
sura de fala na internet, páginas
derrubadas por ordem da Supre-
ma Corte”, afirmou.

Paes também criticou a con-
dução dos inquéritos relaciona-
dos ao ex-presidente Bolsonaro,
que responde por casos envolven-
do joias e a possível adulteração
de cartão de vacinação. Segundo
o vereador, delatores estariam
sendo coagidos durante as inves-
tigações. “Tem gente batendo pal-
ma e adorando ver cidadão pre-
so e condenado a 17 anos por cri-
me de opinião, enquanto há cri-
minosos sendo soltos na audiên-
cia de custódia”, declarou.

Para o parlamentar, a situa-
ção atual configura uma persegui-
ção à oposição. “Aqueles que se di-
ziam antifascistas no passado são
os fascistas de hoje, que estão per-

seguindo pessoas por crime de opi-
nião simplesmente por serem de
oposição”, pontuou.

O vereador lembrou ainda
que moradores de Piracicaba te-
riam sido acusados de envolvi-
mento nos atos de 8 de janeiro,
considerando o processo uma
humilhação. “Não deveríamos
estar pedindo anistia porque não
há culpados. Temos que pedir
anistia por conta de uma ditadu-
ra instalada neste país”, avaliou.

Em outro momento do dis-
curso, Paes fez um contraponto
ao exibir um vídeo de uma mani-
festação ocorrida durante o go-
verno do ex-presidente Michel
Temer, que resultou em depreda-
ções em prédios de ministérios. O
vereador questionou a ausência
de prisões na ocasião: “Quantas
pessoas foram presas? Ninguém

foi preso neste ato. Ninguém é
terrorista, ninguém”, criticou.

O parlamentar também men-
cionou uma ocorrência atendida
pelo Batalhão de Ações Especiais da
Polícia Militar (Baep), na qual um
homem condenado por estupro de
vulnerável foi preso no bairro São
Luiz. Paes comparou a situação ao
caso de uma manifestante que teria
sido detida por orar em frente a um
quartel do Exército. “Esse senhor vai
sair antes que uma senhorinha que
estava com uma bíblia na mão fa-
zendo uma oração”, destacou.

Ao final de sua fala, o vere-
ador agradeceu ao ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, expressou le-
aldade e citou um trecho bíblico.
Paes também afirmou sua con-
vicção de que Bolsonaro não será
preso e concorrerá novamente à
Presidência em 2026.

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

Há 93 anos, Justiça Eleitoral trabalha pela democracia
Na segunda-feira (24), a Jus-

tiça Eleitoral completa 93 anos de
serviços prestados à democracia.
Ela nasceu com a promulgação do
Decreto nº 21.076, o primeiro Có-
digo Eleitoral do país, em 24 de
fevereiro de 1932, que trouxe mui-
tos avanços para o exercício da ci-
dadania no Brasil. Além da pró-
pria criação da Justiça Eleitoral, a
implementação do voto secreto, do
sistema de representação propor-
cional, do cadastramento de elei-
tores e do direito ao voto feminino
são conquistas da sociedade obti-
das com o código de 32.

De acordo com a norma, a
Justiça Eleitoral seria composta

por um Tribunal Superior, um Tri-
bunal Regional em cada estado,
no Distrito Federal e no território
do Acre (que existia à época) e ju-
ízes eleitorais nas comarcas, dis-
tritos ou termos judiciários.

A edição do código é resulta-
do da Revolução de 1930, movi-
mento que pôs fim à República Ve-
lha, período marcado pelas frau-
des eleitorais e pelo voto de cabres-
to. A revolução tinha entre suas
motivações a reformulação do sis-
tema político brasileiro por meio de
sua regulamentação. Criou-se, en-
tão, uma comissão de reforma da
legislação eleitoral, que deu origem
ao Código Eleitoral de 32.

Com a promulgação da Cons-
tituição de 1937, a Justiça Eleitoral
foi extinta e permaneceu desativa-
da durante todo o período do Es-
tado Novo, até sua reinstalação em
1945, com a redemocratização.

O código de 32 desenhou a
Justiça Eleitoral de maneira seme-
lhante à configuração que ela tem
atualmente, dada pelo Código Elei-
toral de 1965 (em vigência) e pela
Constituição de 1988, formada
pelo Tribunal Superior Eleitoral
(TSE), pelos Tribunais Regionais
Eleitorais (TREs) em cada uma das
unidades da federação e pelos ju-
ízos eleitorais nos municípios.
Além disso, já previa que a Justiça

Eleitoral teria funções jurisdicio-
nais e também administrativas.

Até hoje a Justiça Eleitoral é res-
ponsável pela gestão e execução de
todo o processo eleitoral, alistando
eleitores, cuidando da logística das
eleições, apurando os votos, diplo-
mando as eleitas e eleitos, julgando
processos que envolvem matéria elei-
toral, expedindo normas regulamen-
tares para execução de leis eleitorais
e respondendo consultas relaciona-
das a questões abstratas e impesso-
ais em matéria eleitoral. Sua missão
segue sendo garantir a legitimidade
do processo eleitoral, assegurando os
fundamentos constitucionais da so-
berania popular e da cidadania.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Gestão ambiental da Rua do Porto
é questionada por Trevisan Jr.

O requerimento 154/2025,
de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) e que solicita
informações ao Executivo sobre
a gestão e a questão ambiental
da Rua do Porto de Piracicaba e
todo o seu complexo turístico, foi
aprovado durante a 7ª reunião
ordinária, realizada nesta segun-
da-feira (24).

De acordo com o documento,
Trevisan questiona se a Prefeitu-
ra de Piracicaba tem algum plano
ambiental de gestão para a Rua
do Porto, visando o desenvolvi-
mento turístico sustentável, com
o objetivo de melhorar a qualida-
de de vida da comunidade local e
do turista, bem como o comércio;
se desenvolve algum trabalho vi-
sando conscientizar a comunida-
de e os comerciantes, estendendo

aos turistas e frequentadores so-
bre a questão ambiental e se reali-
za parceria com empresas, ONGS,
e associações locais, visando a ges-
tão da Rua do Porto e todo seu
complexo turístico.

JUSTIFICATIVA - Trevi-
san Jr. disse que há uma lei de
sua autoria, de muitos anos atrás,
que tem inúmeras obrigações
quanto ao lixo, questão das árvo-
res, entre outros no complexo tu-
rístico da Rua do Porto. “É im-
portante que tenha um trabalho
nesse sentido”, afirmou. A verea-
dora Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade a Sua, res-
saltou que são “importantíssimas
as questões abordadas por Trevi-
san, para que possamos de fato
olhar para as questões ambientais
da Rua do Porto”.
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Garrafas mal higienizadas trazem
riscos para saúde, diz especialista
Recipiente deve ser higienizado duas vezes ao dia e a água consumida em até três horas

O Brasil passou pela terceira
onda de calor do ano, com tempe-
raturas batendo a casa dos 40°,
exigindo da população uma maior
atenção com relação à hidratação.
Diante deste cenário, basta cami-
nhar pelas ruas e logo é possível
ver pedestres carregando uma gar-
rafa de água. Seja de plástico ou de
alumínio, especialistas alertam: é
preciso ter cuidado com a higieni-
zação do recipiente.

Segundo Jaqueline Aparecida
Miranda Ferreira, técnica em Quí-
mica do laboratório da Culligan,
líder mundial em tratamento de
água, as garrafas devem ser higie-
nizadas duas vezes ao dia. “A higi-
enização deve ser realizada com uso
de água potável corrente e deter-
gente neutro, para garantia da efi-

ciente limpeza interna, externa, do
bocal e da tampa da garrafa. Utili-
ze uma esponja ou escova de cer-
das macias para alcançar o fundo
da garrafa e todos os cantos. En-
xágue bem, retirando todo o resí-
duo de detergente”, afirma.

Garrafas não higienizadas e
água acumulada por muito tem-
po se tornam um ambiente per-
feito para a proliferação de diver-
sos micro organismos, desde bac-
térias até fungos, que podem cau-
sar diversas doenças, como diar-
reia, vômitos e infecções.

Além dos cuidados com a
higienização, o armazenamento
da água também deve ser ob-
servado. Segundo a técnica quí-
mica, o líquido deve ser consu-
mido em até três horas.

“Caso esteja levando água
para ingerir, o mais indicado é
optar pelas garrafas térmicas de
inox, que conseguem manter a
água mais fresca e limpa. Porém,
se for escolher o recipiente de plás-
tico, priorize as que são livres de
BPA, um composto químico que
serve de matéria-prima para a
produção de diversos tipos de
plásticos, como policarbonatos,
por exemplo, e que causa riscos
para a saúde”, explica.

O formato da garrafa tam-
bém é um ponto de atenção. “Es-
colha aquelas com o mínimo de
cantos possível, pois são locais
preferenciais para a formação
de biofilmes (contaminação mi-
crobiológica em superfícies)”, fi-
naliza Jaqueline.

Jaqueline: “A higienização
deve ser com água potável
e detergente neutro”

Divulgação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba expressou apoio à Comu-
nidade Canção Nova e à Funda-
ção João Paulo II, instituições ca-
tólicas fundadas pelo monsenhor
Jonas Abib. O Plenário aprovou
a moção de apoio nº 15/2025, de
autoria do vereador Gustavo
Pompeo (Avante), durante a 7ª
Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (24).

De acordo com o autor, a mo-
ção de apoio foi apresentada em
função da recente iniciativa do
Ministério Público de buscar a lai-
cização da Fundação João Paulo
II. A entidade atua na área social e
é ligada, desde sua criação, à Co-
munidade Canção Nova, que por
sua vez trabalha na área da evan-
gelização através dos meios de co-
municação social.

Gustavo Pompeo salienta que
a fundação sempre atuou de for-
ma transparente e coerente com
seus princípios fundacionais. “A
tentativa de laicização da Funda-
ção João Paulo II representa uma
desvirtuação de sua essência e co-
loca em risco o legado do monse-
nhor Jonas Abib, que dedicou sua
vida à propagação da fé cristã”, traz
o texto da moção.

Salienta ainda a recente ma-
nifestação do presidente das duas
instituições, padre Wagner Ferrei-
ra, que expressou preocupação com
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Legislativo presta apoio à
comunidade Canção Nova
e Fundação João Paulo II

a situação e reafirmou a necessi-
dade de preservar a identidade con-
fessional da instituição. “Reafirma-
mos a necessidade de respeitar a
vocação da Fundação João Paulo
II enquanto instituição confessio-
nal e manifestamos nossa esperan-
ça de que a Justiça reconheça a
coerência histórica e estatutária
da vinculação entre a Fundação
João Paulo II e a Comunidade
Canção Nova”, argumenta o par-
lamentar, no documento. “Dessa
forma, conclamamos a sociedade,
os fiéis e as autoridades compe-
tentes a se unirem em oração e
apoio para que essa obra de evan-
gelização continue a cumprir sua
missão, sem interferências que
descaracterizem sua identidade e
seus propósitos originais”.

Ao justificar voto, no Plená-
rio, o vereador Gustavo Pompeo,
explicou que o Ministério Público
tem questionado o fato de a presi-
dência das duas instituições ser
ocupada pela mesma pessoa, no
caso, o padre Wagner Ferreira.
“Estamos vendo alguns ataques
referentes à idoneidade da Comu-
nidade Canção Nova e da Funda-
ção João Paulo II”, afirmou. “Pro-
pus esta moção e o Plenário apro-
vou, demonstrando que a Câma-
ra reconhece o trabalho e a rele-
vância do trabalho que prestam
essas instituições”.

Por 12 votos a 7, foi rejeitada
a proposta que tornava obrigató-
ria a instalação de armários in-
dividuais aos alunos nas escolas
públicas e privadas de Piracica-
ba. Deliberado em segunda dis-
cussão nesta segunda-feira (24),
durante a 7ª Reunião Ordinária,
o projeto de lei 71/2023 havia sido
aprovado em primeiro turno ao
término da legislatura anterior,
em dezembro passado.

O texto estabelecia que os ar-
mários deveriam ser destinados ao
armazenamento de materiais es-
colares e ter cadeados ou travas.
Autor da proposta rejeitada pela
maioria dos votos do plenário, o
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, lamentou
a decisão e disse ter tentado “dia-
logar com o governo”.

Parlamentares que também se
posicionaram a favor da proposta
ressaltaram os benefícios que a ins-
talação dos armários individuais
trariam para a segurança dos es-
tudantes e para a organização e
dinâmica das escolas.

Vereadores que votaram con-
tra o projeto de lei em segunda dis-
cussão argumentaram haver in-
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PL que previa armários individuais
para alunos em escolas é rejeitado

constitucionalidade da matéria em
razão de despesas que estava cri-
ando para o município.

A 7ª Reunião Ordinária tam-
bém teve a deliberação de outras
20 proposituras, todas aprovadas,
sendo sete moções e 13 requerimen-
tos, entre os quais um de urgência:
o de número 170/2025, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que convoca audiência públi-
ca para 26 de março, com início às
14h, no plenário da Câmara.

A discussão será em torno da
segurança pública, com foco na
proposta de transferência do pré-
dio antes ocupado pela 4ª Compa-
nhia da Polícia Militar para o Pelo-
tão Escolar e Ciclístico da Guarda
Civil Municipal. A convocação da
audiência levou vereadores à tri-
buna da Câmara para apontar a
necessidade de mais investimentos
em ações de combate à violência.

A reunião ordinária pôde
ser acompanhada, ao vivo, pela
TV Câmara (via canais 11.3 em
sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
perfis no Facebook e no YouTube)
e pela Rádio Educativa 105,9 FM.
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Prefeitura retomará convênios
esportivos com entidades

O vereador Pedro Kawai des-
tacou quatro temas durante sua
fala na tribuna da Câmara, reali-
zada na 7ª reunião ordinária, que
ocorreu nesta segunda-feira (24).
Ele falou sobre os convênios da
Secretaria de Esportes com enti-
dades no município, a despedida
das irmãs franciscanas do Lar do
Velhinhos, sobre as eleições do
conselho tutelar e as suas suplên-
cias e sobre o chamamento públi-
co da Prefeitura para a contrata-
ção de artistas.

Kawai iniciou falando sobre os
convênios da Secretaria de Espor-
tes que, segundo ele, não foram fir-
mados ano passado. “Recentemen-
te fiz um apelo à Secretaria de Es-
portes para não cometer o erro da
administração anterior de não as-
sinar convênios esportivos com en-
tidades de Piracicaba. Mas já sei
que a Prefeitura abrirá 17 chama-
mentos, que serão assinados com
as entidades, e também disponibi-
lizará 65 bolsas esportivas aprova-
das por esta Casa de Leis”, afirmou.

Em seguida, o vereador co-
mentou sobre a despedida das ir-
mãs franciscanas do Lar dos Ve-
lhinhos. Foram 107 anos de traba-
lho no local. “Nossos  agradecimen-
tos ao trabalho realizado e que

Deus abençoe todas elas nos novos
atendimentos. A história das irmãs
franciscanas ficará para sempre no
Lar dos Velhinhos”, disse.

O terceiro ponto abordado
pelo vereador diz respeito ao Con-
selho Tutelar. “Questionamos a
Prefeitura ano passado, porque
que tinha somente três conselhei-
ros, um assumiu o cargo e outros
dois não, porque iriam entrar em
vacância. Já vai sair no diário ofi-
cial o edital de convocação para
eleição do conselho tutelar, por
meio de uma lei proposta por mim,
ano passado”, afirmou.

Kawai acrescentou que ainda
é preciso discutir o tempo de férias
dos conselheiros. “São 15 conselhei-
ros ao todo, se todos tirarem féri-
as, vai faltar conselheiro. Precisa-
mos atualizar a legislação para que
não falte conselheiros para os tra-
balhos do dia a dia”, disse.

Kawai aproveitou a oportuni-
dade para divulgar que a Prefeitu-
ra abriu chamamento público para
contratação de artistas.  O período
de inscrição vai até dia 31 de mar-
ço. “Para ser contratado pela pre-
feitura, tem que estar nesse creden-
ciamento e agora terá uma sequ-
ência para a contratação para even-
tos da cidade”, finalizou.

O livro Crime sem Castigo, es-
crito pela jornalista investigativa
Juliana Dal Piva e publicado pela
Matrix Editora, apresenta mais de
quatro décadas de investigações
sobre a prisão e o desaparecimento
do ex-deputado Rubens Paiva. A
obra reúne documentos inéditos
sobre o caso desde os anos 1970.

Após anos apurando o desa-
parecimento, a autora decidiu es-
tudar o caso em seu mestrado. Em
2014, foi aberto na Justiça Federal
do Rio de Janeiro, um processo cri-
minal contra cinco militares acu-
sados pela morte e ocultação do
cadáver de Rubens Paiva. Foi a
primeira vez, em quase 30 anos,
que um juiz federal aceitou denún-
cia criminal do Ministério Público
Federal (MPF) por um homicídio
cometido durante a ditadura. O
fato se tornou, para os familiares
das vítimas da ditadura militar,
uma das maiores vitórias no Judi-
ciário desde a redemocratização.

As páginas, porém, voltam a
16 de fevereiro de 1971, quando al-
guns dias após deixar a prisão,
Eunice Paiva escreveu uma dolo-
rosa e dura carta ao então minis-
tro da Justiça e presidente do Con-
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Livro investiga a atuação dos assassinos de Rubens Paiva

Escrito pela jornalista Juliana
Dal Piva, livro é publicado
pela Matrix Editora

Divulgação

selho de Defesa dos Direitos da Pes-
soa Humana (CDDPH), Alfredo
Buzaid. Esses foram os primeiros
escritos em que a esposa de Rubens
relatou o drama vivido pela família
e onde registra o início de sua busca
pelo paradeiro do marido.

À época, ela contou aos conse-
lheiros detalhes sobre a sua injus-
tificada prisão, em 21 de janeiro
daquele ano, junto com a filha ado-
lescente. As principais reivindica-
ções, entretanto, era a falta de in-
formações dos órgãos responsáveis
sobre a situação e a localização de
Rubens. Por quase uma década,
Eunice lutou, sem sucesso, pela
abertura de uma investigação. O
livro também retrata como ela
atuou para que, já no governo Sar-
ney, em 1986, a PF finalmente ins-
taurasse um inquérito do caso,
quase 15 anos depois do desapare-
cimento de Rubens.

Crime sem Castigo expõe que
a busca pela identificação dos
responsáveis pela prisão do ex-
deputado federal ganhou decisi-
vos contornos a partir de 2011,
com a instalação da Comissão
Nacional da Verdade (CNV) e o
trabalho de investigação do Gru-

po de Justiça de Transição do
MPF, no Rio de Janeiro.

Dois depoimentos inéditos de
militares envolvidos na sindicân-
cia de 1971 e no Inquérito Policial-
Militar (IPM) de 1986 e 1987, com
novas informações sobre as cir-
cunstâncias da prisão e da morte
de Rubens permitiram que o MPF
finalmente pudesse oferecer uma
denúncia apontando os responsá-
veis pelo crime. Ao longo do livro,
a jornalista também expõe como o
trabalho investigativo de alguns
jornalistas foi fundamental para
o avanço do caso.

Estão anexados à obra docu-
mentos inéditos sobre como o Ser-
viço Nacional de Informações (SNI)
monitorou Eunice e também as ini-
ciativas de investigação do desa-
parecimento de Rubens Paiva. Além
disso, a autora encontrou, no acer-
vo do SNI, o primeiro documento
produzido pela ditadura que identi-
fica o ex-deputado como “falecido”
em 1977. Até o fim do governo de
João Figueiredo, o Exército susten-
tava que Paiva tinha “fugido”, em
uma mentira escandalosa.

A autora também faz a traje-
tória do caso de 1971 até 2014. Ju-

liana acompanhou e, descreve na
obra, a única audiência no Judici-
ário em que os cinco militares apon-
tados como assassinos de Paiva
estiveram presentes. O lançamen-
to é fundamental para quem dese-
ja se aprofundar neste que é um
dos casos mais emblemáticos do
país, agora reavivado também no
cinema brasileiro com o lançamen-
to do filme “Ainda estou aqui”.

No próximo mês de março, a
Sicredi Dexis sorteará 113 Scoo-
ters para seus associados. A pro-
moção faz parte da campanha em
comemoração aos 40 anos da ins-
tituição financeira cooperativa,
intitulada Muda a Vida da Gen-
te! que está distribuindo 4 mi-
lhões em prêmios.

O sorteio das Scooters mar-
cará a metade da campanha,
que se iniciou no ano passado e
vai se encerrar em setembro de
2025, quando a cooperativa que
pertence ao sistema Sicredi
completará 40 anos.

“Sortearemos uma Scooter por
agência, ou seja, a chance de ga-
nhar é muito grande”, afirmou
Welington Ferreira, presidente do
Sicredi Dexis ao lembrar das 113
agências espalhadas pelos estados
do Paraná e São Paulo.

Nos meses anteriores já fo-
ram realizados cinco sorteios, e
nos próximos, os sorteios men-
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Sicredi Dexis irá sortear 113 Scooters em março

Scooters já podem ser vistas em algumas agências da Sicredi Dexis

Divulgação

Uma pesquisa na área de
Psicologia da Universidade Fe-
deral de São Carlos (UFSCar)
está investigando a violência
baseada em gênero nas univer-
sidades brasileiras e, para isso,
está convidando voluntárias
para responderem um questi-
onário online.

O objetivo é validar o ins-
trumento ALIS - Acolhimento,
Liberdade, Inclusão e Supera-
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Estudo investiga violência de gênero contra mulheres nas universidades
ção, construído para mapear a
violência baseada em gênero nas
universidades brasileiras. A pes-
quisa busca, também, descrever
a situação atual dos casos de vi-
olência contra as mulheres e os
efeitos em sua saúde, a partir dos
dados encontrados.

O estudo, intitulado “Violên-
cia baseada no gênero na univer-
sidade”, é conduzido pela douto-
randa Maria Beatriz Dionísio e

sais continuarão. Já em 3 de se-
tembro, no sorteio final, serão cin-
co imóveis de R$ 500 mil cada,
um para cada regional da coope-
rativa: Maringá, noroeste do Pa-
raná, norte do Paraná, leste pau-
lista e centro-leste paulista.

Confira os próximos sorteios,
suas datas e os respectivos prêmi-
os: 113 Scooters (12/03/25 - Resul-
tado: 14/03/25); 5 iPads (16/04/
25 - Resultado: 18/04/25); 5 iPho-
nes 15 Pro Max (14/05/25 - Resul-
tado: 16/05/25); 5 TVs Smart (11/
06/25 - Resultado: 13/06/25); 5
Playstations (16/07/25 - Resulta-
do: 18/07/25); 5 vales-presentes de
R$ 10mil no Shopping Sicredi (13/
08/25 - Resultado: 15/08/25); 5
Apartamentos de R$ 500 mil cada
(03/09/25 - Resultado: 05/09/25).

Todos os associados adim-
plentes já contam com um número
da sorte. Para aumentar as chan-
ces de ganhar, é possível investir
em serviços da Sicredi Dexis como:

Capital social, Poupança, Fundos
de investimento, Depósitos, Crédi-
to, entre outros. Quem tiver conta
ativa e adimplente ao final da cam-
panha ganhará mais cinco núme-
ros para concorrer.

Os ganhadores do prêmio fi-
nal, que são os imóveis, poderão
indicar uma entidade de sua cida-
de, participante da Campanha
União Solidária, para ganhar uma
doação no valor de R$ 15 mil.

pela mestranda Yasmin Curvelo,
ambas do Programa de Pós-Gra-
duação em Psicologia (PPGPsi),
sob orientação da professora Sa-
brina Mazo D’Affonseca, do De-
partamento de Psicologia (DPsi).
O ALIS está sendo desenvolvido
por Maria Beatriz na UFSCar,
com financiamento da Capes.

Para desenvolver o trabalho,
as pesquisadoras estão convi-
dando estudantes mulheres,

maiores de 18 anos, matricula-
das a partir do terceiro semes-
tre/período em cursos de gra-
duação ou pós-graduação, de
universidades públicas ou pri-
vadas de todas as regiões do
Brasil, para responderem um
formulário online e anônimo.
O tempo de resposta é de
aproximadamente 25 minu-
tos. O link de acesso é https://
redcap.link/VBGnauniversidade.
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EDITAL DE CITAÇÃO.PRAZO DE 40 DIAS,expedido nos autos da Ação de
Usucapião,PROCESSO Nº 1016404-51.2022.8.26.0 451.O(A) MM. Juiz(a)
de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo,
Dr(a).Lourenço Carmelo Tôrres, na forma da Lei, etc.FAZ SABER aos
réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem
como seus cônjuges e/ou sucessores, que ANTONIO CARLOS ZAMBET-
TA, BRÍGIDA ZAMBOMZAMBETTA, ISABEL CRISTINA ZAMBETTA BAN-
DEIRA TELES, SANDRA ZAMBETTA e LUIZ EDUARDO ZAMBETTA ajuiza-
ram ação de USUCAPIÃO, visando a “Fração recebi da por Geraldo
Zambeta do imóvel rural denominado Sítio São Francisco I, matriculada
sob nº8.665 do 2º Cartório de Registro de Imóveis de Piracicaba/SP,
situado no bairro Campestre,com área de seis alqueires de terras, mais
ou menos (6 alq.), equiva-lentes a 14,52-00ha. De terras, confrontando
e dividindo em sua e várias faces com a antiga Estrada Municipal do
Bairro do Campestre-Saltinho, com sucessores de Ângelo Zambetta,
com Frederico Negreti, ou sucessores, de João Zambeta e com Au-gusto
Zambeta, ou sucessor”, alegando posse mansa e pacífica no prazo
legal.Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos
terceiros interessados, ausentes,incertos e desconhecidos e suas mu-
lheres se casados forem para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir
após o prazo de 40 dias, contestar(em) a ação. Será o presente edital,
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 11 de fevereiro de 2025
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Vicentinho destaca avanços econômicos
Segundo o parlamentar, o Brasil retomou seu protagonismo internacional e tem apresentado resultados positivos na geração de empregos

Em pronunciamento no plená-
rio da Câmara dos Deputados, o
deputado federal Vicentinho (PT-
SP) destacou os avanços econômi-
cos conquistados pelo governo do
presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va e defendeu medidas para garan-
tir o equilíbrio fiscal e o crescimen-
to sustentável do país.

Segundo o parlamentar, o
Brasil retomou seu protagonis-
mo internacional e tem apresen-
tado resultados positivos na ge-
ração de empregos. “O nosso go-
verno, o nosso presidente Lula,
conseguiu recolocar o Brasil no
contexto internacional, com alta

respeitabilidade. Está trazendo
muitos empregos, muitas em-
presas, grandes empresas. O
país tem hoje um índice de em-
pregabilidade que ultrapassa os
92%”, afirmou Vicentinho. Ele
ainda citou que, de acordo com
a Organização das Nações Uni-
das (ONU), uma taxa de 94% ca-
racteriza pleno emprego.

O deputado ressaltou que o
ciclo virtuoso da economia é im-
pulsionado pelo aumento do po-
der de compra da população.
“Quanto mais o nosso povo traba-
lha, mais compra. Quanto mais
compra, mais cresce a demanda

no nosso país. O povo compra, as
lojas pedem mais produção, e as
empresas produzem mais”, expli-
cou. Ele também expressou otimis-
mo quanto ao futuro e citou uma
recente declaração do presidente
Lula: “Este será o ano da colheita”.

Sobre as medidas econômi-
cas conduzidas pelo ministro da
Fazenda, Fernando Haddad, Vi-
centinho reconheceu a importân-
cia do equilíbrio fiscal e defen-
deu a taxação de grandes fortu-
nas, além da isenção de impos-
tos para trabalhadores com ren-
da de até R$ 5 mil. “Os grandes
poderosos têm que pagar mais

impostos, as grandes fortunas
precisam ser taxadas. Os traba-
lhadores que ganham até R$5
mil não devem pagar o Imposto
de Renda”, argumentou.

Por fim, o parlamentar en-
fatizou o papel do Estado brasi-
leiro como garantidor da sobe-
rania nacional e do bem-estar da
população. “O Estado brasileiro
é o grande porto seguro do nos-
so país e da nossa gente. Não
pode servir como agente de inte-
resses internacionais escusos. O
Estado deve manter o equilíbrio
para que possamos conquistar
muitas vitórias”, concluiu.

Divulgação

Vicentinho, durante pronunciamento na Câmara dos Deputados
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Governo Federal lança Rouanet da Juventude
O programa tem o objetivo de nacionalizar os incentivos da Lei Rouanet para a juventude de regiões e segmentos historicamente
marginalizados, como comunidades quilombolas, indígenas, LGBTQIAPN+, pessoas com deficiência e moradores de periferias

Vitor Vasconcelos / Secom-PR

O programa Rouanet da Juventude vai fortalecer e apoiar
ações e formações culturais voltadas para jovens brasileiros,
de 15 a 29 anos, das regiões Norte, Nordeste e Centro-Oeste

O Ministério da Cultura
(MinC), em parceria com a Shell
Brasil e o Sesi, lançou na terça-fei-
ra, 25, o Programa Rouanet da Ju-
ventude, uma iniciativa pioneira
para impulsionar a produção cul-
tural de jovens. Em evento realiza-
do no Clube do Choro de Brasília,
no Distrito Federal, foi anunciado
o investimento inicial de R$6 mi-
lhões para fortalecer e apoiar ações
e formações culturais voltadas para
jovens brasileiros, de 15 a 29 anos,
das regiões Norte, Nordeste e Cen-
tro-Oeste e democratizar o acesso
ao fomento cultural.

Além disso, o programa tem
o objetivo de nacionalizar os in-
centivos da Lei Rouanet para a ju-
ventude de regiões e segmentos
historicamente marginalizados,
como comunidades quilombolas,
indígenas, LGBTQIAPN+, pesso-
as com deficiência e moradores de
periferias urbanas. O Edital de
Chamamento Público MinC Nº 1/
2025 foi publicado no Diário Ofi-
cial da União (DOU) de segunda-
feira, 24 de fevereiro.

Arthur Rodrigues dos Reis, de
22 anos, é agente cultural, mora-
dor de Brasília e integrante do Trio
Chorando Baixinho, grupo regio-
nal de choro do qual participa, des-
de 2015, na companhia dos amigos
Luiz Velozo e Victor Cortêz. Ex-alu-
nos do Clube do Choro de Brasília,
onde os três foram estudantes bol-
sistas, eles se consideram represen-
tantes da renovação do choro.

Arthur avalia a importância
do Rouanet da Juventude para
agentes culturais da nova geração.
“Cresci na música, levo a música
como profissão e vivo dela até hoje.
É importante que o projeto contem-
ple várias culturas e não só a músi-
ca, mas a culinária também e os
games. Esse evento traz muita ex-
pectativa legal para quem não teve
muito acesso, que é o caso do Nor-
deste, e que esse evento traga no-
vos olhares para o Centro-Oeste,
traga mais gente, mais adolescen-
tes, e que eles possam entrar no
ramo e fazer o Brasil crescer mui-
to”, comentou o jovem músico.

O ministro da Cultura em
exercício, Márcio Tavares, desta-
cou que o Rouanet da Juventude
une responsabilidade social, cul-
tural e apresenta um caminho
para desenvolver um programa
aderente e que atenda aos ansei-
os da população jovem.

“Esse lançamento simboliza o
nosso compromisso com a valori-
zação dos jovens, com a democra-
tização do acesso à cultura, e se
soma a um conjunto de programas
importantíssimos e que marcam
história na transformação da Lei
Rouanet a partir de 2023. Desejo
que o Programa Rouanet da Ju-
ventude seja mais uma força mo-
triz para a construção desse Brasil
mais criativo, mais humano, mais
solidário, com inclusão social e com
valorização dos territórios e dos
nossos jovens e das nossas jovens,
que são o futuro da nossa demo-
cracia e o caminho para o nosso
desenvolvimento”, destacou.

Ele elencou, ainda, outras
políticas que se somam aos esfor-
ços de promover a nacionaliza-
ção do fomento cultural pelo país.
“O Rouanet Norte, o Rouanet
Nordeste, o Rouanet Rio Grande
do Sul e o Rouanet das Favelas
são alguns dos programas que
antecederam o Rouanet da Ju-
ventude e que vão dar sequência
a outros programas especiais de
ampliação e democratização da
Lei Rouanet, que tem 30 anos e
um legado importantíssimo para
a cultura brasileira e que precisa
ser valorizado por todos e todas”,
frisou o ministro em exercício.

“O presidente Lula sempre en-
tendeu que a cultura é um direito
de todos e todas e que as políticas
culturais devem estar a serviço da
democratização do acesso, da frui-
ção da produção cultural, da ga-
rantia que os 212 milhões de brasi-
leiros tenham capacidade de usu-
fruir das nossas riquezas culturais.
Para isso, a gente muitas vezes pre-
cisa olhar para as nossas políticas
e verificar de que forma elas po-
dem abrir espaços e jornadas para
que elas possam incluir cada vez

mais pessoas e atingidos, localida-
des e regiões que antes não eram
objeto de atenção da política”, com-
plementou Márcio Tavares.

Para o secretário Nacional de
Juventude da Secretaria-Geral da
Presidência da República, Ronald
Santos, é importante que as políti-
cas públicas sejam desenvolvidas
de maneira específica para o públi-
co de 15 a 29 anos e que propiciem
oportunidades de desenvolver ple-
namente o potencial dos jovens.
“Temos uma geração de quase 50
milhões de jovens que está sedenta
por oportunidades. Uma geração
que quer conhecer caminhos e en-
xergar neles a possibilidade de
materializar seus sonhos. É uma
geração que não quer se encaixar
nas caixas de sempre e quer enxer-
gar, por exemplo, na economia da
cultura, na economia criativa, a
possibilidade de subsistir, de for-
talecer financeiramente a sua fa-
mília, mas, sobretudo, de fazer um
ofício que lhe faça feliz”, destacou.

ATÉ R$200 MIL - O Roua-
net da Juventude visa capacitar
proponentes por meio de oficinas
práticas em elaboração de proje-
tos culturais que abrangem lin-
guagens como artes cênicas, lite-
ratura, música, artes visuais, mu-
seologia, memória social e até jo-
gos eletrônicos, esta última, uma
novidade que reflete a conexão
com a geração digital. As oficinas
de elaboração de projetos serão
feitas em parceria com o Serviço
Social da Indústria (Sesi). Cada
proposta aprovada poderá receber
até R$200 mil, com acompanha-
mento técnico para garantir via-
bilidade e impacto social. O cro-
nograma prevê a publicação do
edital em fevereiro de 2025.

O secretário de Economia Cri-
ativa e Fomento Cultural do MinC,
Henilton Menezes, afirmou que o
objetivo dos programas é fazer com
que o empresariado enxergue a
possibilidade de utilizar recursos
com aderência à política pública de
cultura do Governo Federal. “Es-
tamos, junto com outras empresas,
firmando outras parcerias e que já

são duradouras, como o Rouanet
das Favelas, Rouanet Norte e Rou-
anet Nordeste. Estamos nos envol-
vendo agora com o Rouanet das
Pequenas Cidades, juntamente com
outro parceiro privado que, em bre-
ve, vamos anunciar”, antecipou.

Ele também destacou os efei-
tos da Lei Rouanet no desenvolvi-
mento econômico. “O investimen-
to feito na Rouanet vai para o setor
hoteleiro, aviação, transporte, ali-
mentação, e mais uma lista de ati-
vidades para além da cultural. Até
hoje, foram 60 mil projetos execu-
tados, em 33 anos de existência, e o
investimento estimado em R$63
bilhões em valores atualizados du-
rante esses 33 anos. Foi uma de-
terminação do presidente Lula que
o mecanismo do incentivo fiscal da
Lei Rouanet desse prioridade para
as três regiões que historicamente
menos receberam investimentos
nesses 33 anos”, frisa.

PARCERIA - Monique Gon-
çalves, gerente sênior de Relações
Corporativas e Assuntos Regula-
tórios da Shell, reforça a impor-
tância da iniciativa. “Queremos in-
centivar a diferença de forma po-
sitiva que podemos fazer na vida
das pessoas, buscando melhorar
as suas circunstâncias de vida e,
sem dúvida alguma, incentivar o
seu crescimento pessoal. Desde
2022, a Shell é uma das cinco mai-
ores incentivadoras da cultura e
do esporte no país, através das leis
federais de incentivo. Isso traduz
em mais de R$200 milhões em
projetos culturais, através da Lei
Rouanet. Desde então, já apoia-
mos mais de 4 milhões de pessoas
e os nossos projetos geram mais
de 13 mil empregos diretos no país,
impulsionando, é claro, a econo-
mia criativa”, relatou.

Claudia Ramalho, gerente-
executiva de Cultura do Sesi Na-
cional, pontua que a participação
no programa reforça o compro-
misso da entidade com a promo-
ção da cultura e do desenvolvi-
mento social. “O Sesi contribuirá
significativamente para o forta-
lecimento da cultura nacional e

para o empoderamento da juven-
tude brasileira. Junto vamos pro-
mover o desenvolvimento de no-
vos talentos e a valorização das
diversas expressões culturais que
enriquecem o nosso país. É uma
grande alegria”, celebrou.

Os critérios de seleção de
projetos são orientados da se-
guinte forma:

- Abrangência geográfica (10
pontos): execução nas regiões Nor-
te, Nordeste e Centro-Oeste, sendo
dois pontos para cada cidade; Via-
bilidade Técnica (10 pontos): da-
dos apresentados, compatibilidade
e exequibilidade do orçamento;
Promoção da Diversidade (10 pon-
tos): diversidade de agentes cultu-
rais envolvidos, incluindo alunos e
professores; Criatividade/Ineditis-
mo (10 pontos): ineditismo, novos
territórios, linguagens artísticas e
novos agentes; Conteúdo Forma-
tivo (10 pontos): conteúdo e pro-
grama pedagógico; Impacto Econô-
mico e Social (10 pontos): geração
de novos empregos e retorno social
das ações executadas.

- Estratégia de Marca (10
pontos): aderência do escopo
das propostas à estratégia de
marca da Shell.

Outros critérios adicionais
envolvem, ainda, projetos de
arte religiosa, cultura afro-bra-

sileira, de arte urbana e cultu-
ras tradicionais e populares.

CRONOGRAMA - As ins-
crições e realização das oficinas
nas três Regiões, com transmis-
são online, serão feitas em parce-
ria com o Sesi Nacional, de 25 de
fevereiro até 30 de abril de 2025.
Já o processo de análise e seleção
de projetos ocorre de 15 de maio
até 15 de novembro de 2025. A
partir do dia 15 de novembro,
será realizada a análise pelo Pro-
grama Nacional de Apoio à Cul-
tura (Pronac), pelo compliance da
patrocinadora e realização de in-
vestimentos. Por fim, de 1º de ja-
neiro de 2026 até 31 de dezembro
de 2026, será feita a execução e
acompanhamento dos projetos.

LEI ROUANET - É a princi-
pal ferramenta de financiamento
e desenvolvimento da cultura bra-
sileira, servindo de modelo para
várias leis estaduais e municipais
da cultura, bem como áreas como
saúde e esporte. Segundo levanta-
mento da Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), a cada R$1 investido
via Lei Rouanet, há o retorno de
R$1,60 em impostos municipais
e estaduais, além de R$5,90 em
movimentação econômica em se-
tores impactados. O impacto to-
tal da Lei Rouanet na economia
brasileira foi de R$372 bilhões.

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

FALECIMENTOS
SR. PEDRO PAULO DA SILVA
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filho
dos finados Sr. Pedro Mathi-
as Pinto e da Sra. Rita da Sil-
va Pinto. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
do Velório Memorial São Pe-
dro, sala “01”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESINHA JOANA PAES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Manoel Pedro de
Sales e da Sra. Joana Candi-
da de Sales, era viúva do Sr.
João Paes; deixa os filhos: Jor-
ge Camargo Paes; Arlindo Ca-
margo Paes; Ailton Paes; Ser-
gio Paes; Sandra Regina
Paes; Selma Maria Paes; Eu-

nice Paes; Cristina Paes Ca-
margo; Aparecido Paes, fale-
cido; Luiz João Paes, falecido;
Anizio Paes, falecido; Sonia
Aparecida Paes, falecida e Ce-
lia Camargo Paes, falecida.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “01”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. MANOEL BERTO DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filho do Sr.
Ulisses Berto da Silva e da Sra.
Ermezinda Maria da Silva, fale-
cida, era casado com a Sra.
Renalva Lima Matias; deixa os
filhos: Luciana Aparecida Berto
da Silva; Lucimara Berto da Sil-
va Schroeder; Lucimeri Berto da

Silva; Adriano Matias da Silva e
André Matias da Silva, falecido.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. DORIVAL SOARES faleceu
ontem, nesta cidade, contava 80
anos, filho dos finados Sr. Fran-
cisco Soares e da Sra. Maria
Aparecida Conceição; deixa os
filhos: Katia Cristina Soares
Quintino, casada com o Sr. Val-
ter Quintino Junior e Marcos
Antonio Soares, casado com a
Sra. Juliana Aparecida Ferreira
Soares. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-

mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MADALENA MARIA DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 77 anos, filha
dos finados Sr. Jose Lemes da
Silveira e da Sra. Josefina Be-
lato, era viúva do Sr. Antonio Lo-
pes de Souza, deixa os filhos:
Antonio Carlos Lopes de Sou-
za, casado com a Sra. Luziene
Ap. Machado de Souza; Adauto
Lopes de Souza e Fabiana Lo-
pes da Silva, casada com o Sr.
Carlos Cesar da Silva Filho.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
JOVEM AGATANGELA RAMOS
DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 35
anos de idade. Era filha do Sr.
Reginaldo Lima dos Santos e
da Sra. Rosana Ramos de
Souza, falecidos. Deixa irmão,
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 horas, saindo a
urna mortuária do Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba – Sa-
lão Nobre, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. REGINALDO LIMA DOS
SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 58
anos de idade e era casado
com a Sra. Rosana Ramos dos
Santos. Era filho da Sra. Severi-
na Antonia dos Santos, faleci-
da. Deixa os  filhos: Agatange-
lo, Agatangela – falecidos e
Agne, netos, demais familiares
e amigos. O seu sepultamento

deu-se ontem as 16:00 horas,
saindo a urna mortuária do Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Salão Nobre, seguindo
em auto fúnebre para o Cemi-
tério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSANA RAMOS DOS
SANTOS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 51
anos de idade e era casada com
o Sr. Reginaldo Lima dos San-

tos. Era filha do Sr. Diulindo Pe-
reira de Souza, falecido e da Sra.
Nair Ramos de Souza. Deixa os
filhos: Agatangelo, Agatangela –
falecidos e Agne, netos, demais
familiares e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna mor-
tuária do Memorial Metropolita-
no de Piracicaba – Salão Nobre,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.PROCESSO Nº 1021052-
74.2022.8.26.0451. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do
Foro de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a).Fabíola Giovanna Bar-
rea Moretti, na forma da Lei, etc. FAZ SABER ao réu Espólio de Oscar
Carboni representado por Oscar, que Norma Sabino Prates, RG n°.
3.278.972-5 SSP/SP e CPF n°. 430.377.808-78, e Heloisa Sabino Pra-
tes, RG nº 3.212.270-6 SSP/SP e CPF nº 430.377.988-15, Ajuizou(ram)
ação de USUCAPIÃO, visando os imóveis urbanos formados pelas Trans-
crições 40.419, 41.892 e44.554, todas do 2º Oficial de Registro de
Imóveis e Anexos de Piracicaba/SP, alegando posse mansa e pacífica
no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital para
citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias
úteis, a fluir após o prazo do presente edital de 20 dias, contestar a
ação. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel,
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital,
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Piracicaba, aos 14 de fevereiro de 2025
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